
По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
дождь, местами – с грозой; ветер северо-западный, 
умеренный, при грозе порывистый до 17 м/с; темпе-
ратура +21…+26, по югу области до +29.

7 июня по области – переменная облачность, ночью 
местами дожди, грозы, днём без осадков; ветер пере-
менного направления, слабый; температура ночью 
+10…+15, днём +23…+28.

8 июня по области – переменная облачность, ночью 
без осадков, днём местами дожди, грозы, местами – 
град; ветер переменного направления, умеренный, 
при грозе порывистый до 16 м/c; температура ночью 
+10…+15, днём +26…+31.

Валюта
(Центральный 
Банк Российской 
Федерации)

$
С

56.62
∇0.07

63.81
∆0.20

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 703 ∆ 348 За текущий месяц 5847

TwiTTer twitter.com/kommunanews
facebook facebook.com/kommuna
ВКонтаКте vk.com/kommunanews
одноКлассниКи ok.com/kommunanews

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

Газета Воронежской области. Издаётся с 20 мая 1917 года№44 (26688) | Вторник, 6 июня 2017 года Адрес в Интернете: www.сommuna.ru

16+

Сообщения подготовил Анатолий ХруСтАлёв.

ВРемя ноВостей

ПолИтИкА

ПодПиска–2017
Продолжается ПодПисная камПания  

на второе Полугодие 2017 года. 
До конца июня можно будет оформить подписку  

на газету «коммуна» во всех почтовых отделениях.
индивидуальные ПодПисчики могут подписаться 

по индексу 51156, цена – 572 руб. 70 коп.
для Пенсионеров индекс  – 51160, цена – 564,72 руб. 

участники великой отечественной войны и инвалиды I и II 
груПП могут выписать газету по индексу 51156 с дополнительной скидкой, 

цена – 494,58 руб.  Для получения скидки необходимо предъявить  
соответствующее удостоверение.

Юридические лица оформят подписку по индексу 51214,  
цена – 740 руб. 70 коп.

ветеранов поздравляет Президент
В июне поздравления от Президента РФ Владимира Путина с 

юбилейным днём рождения получат 312 жителей Воронежской 
области – ветеранов Великой Отечественной войны. 

Четыре женщины – в Воронеже, в Аннинском, Верхнехавском 
и Бутурлиновском районах области – в июне отметят своё 100-
летие, информирует Отделение ПФР России по Воронежской 
области. На сегодняшний день глава государства поздравил 19065 
ветеранов Великой Отечественной войны – жителей Воронеж-
ской области. В числе отметивших юбилейный день рождения 
– 16018 женщин. Сведения о ветеранах Великой Отечественной 
войны, отмечающих юбилейные дни рождения (начиная с 90-
летия), специалисты Отделения ПФР по Воронежской области 
ежемесячно собирают и представляют в Администрацию Пре-
зидента РФ с июля 2011 года. 

Среди лидеров 
Воронежская область вошла в тройку лидеров экологической 

акции «Сделаем вместе!», в которую включились все субъекты 
Российской Федерации.

Регион занимает первое место по количеству образовательных 
учреждений-участников акции, третье место – по количеству 
проведенных экоуроков и по количеству участников конкурса 
«Эколидер». В Воронежской области на инициативу проведения 
акции откликнулись 765 образовательных учреждений, в кон-
курсе «Эколидер» приняли участие 1887 человек. Всего в ходе 
акции «Сделаем вместе!» проведено 2947 экоуроков, которые 
прослушали более 80 тысяч человек, сообщает сайт dprvrn.ru.

Пополнили казну миллионами
За четыре месяца нынешнего года судебные приставы Во-

ронежской области взыскали и перечислили в местный бюджет 
административных штрафов ГИБДД на сумму 88 миллионов 
рублей.

 Это позволило окончить фактическим исполнением более 128 
тысяч исполнительных производств. Судебные приставы Воро-
нежской области также вынесли и направили в органы ГИБДД 
16 тысяч постановлений о наложении запрета на распоряжение 
транспортными средствами. Как показывает практика, такая 
ограничительная мера более чем в 70 процентах случаев способ-
ствует полному погашению задолженности по административным 
штрафам ГИБДД, информирует пресс-служба УФССП России 
по Воронежской области.

уважаемые социальные работники  
воронежской области! 

Поздравляем вас с профессиональным праздником! 
В основе вашей деятельности – гуманизм, милосердие, за-

бота, отзывчивость. Ежедневно со своими проблемами к вам об-
ращаются тысячи воронежцев. Чтобы помочь им, недостаточно 
только знаний и квалификации. Ваши подопечные нуждаются в 
понимании, сочувствии и особенном отношении.

Выполнение всех социальных обязательств перед гражданами 
– главная миссия органов государственной власти Воронежской 
области. С каждым годом увеличивается объем средств, вы-
деляемых из бюджета региона на меры социальной поддержки. 
Уверены, вместе мы успешно продолжим модернизацию системы 
социальной защиты населения, повышение эффективности ее 
работы и расширение спектра услуг.

Уважаемые соцработники! 
Выражаем вам признательность за ответственное отношение 

к избранному делу, высокий профессионализм и душевную чут-
кость! Желаем крепкого здоровья, добра, семейного благополучия 
и успехов в труде на благо людей! 

Губернатор  воронежской области А.в. Гордеев

Председатель областной думы в.И. НетёСов 

8 июня – день  
социального работника

Фестиваль, проходя-
щий в воронеже с 2011 
года, стал за это вре-
мя одним из наиболее 
масштабных фестива-
лей искусств в россии. 
в прошлом году на его 
спектаклях, концертах 
и выставках побывали 
более 77 000 зрителей 
из разных городов. С 
самого начала важное 
место в его программе 
занимают театральные 
постановки по произ-
ведениям всемирно 
известного писателя, 
чьё имя этот культурный 
форум носит. в год сто-
летия революции 1917 
года сюрприз ожидал и 
любителей оперного ис-
кусства. 

Василий ЧерноусоВ

– Как прекрасно, что сегод-
ня, когда мы открываем седь-
мой Платоновский фестиваль 
искусств, зал полон! – отметил 
художественный руководи-
тель культурного форума Ми-
хаил Бычков. – Мы знаем, что 
наш фестиваль ждут, любят. 
Для нас очень важно, чтобы 
то, что мы делаем, вызывало 
интерес у вас. 

Затем он пригласил на сце-
ну председателя Попечитель-
ского совета Платоновфеста, 
губернатора Воронежской 
области Алексея Гордеева. 

– Это ожидаемое собы-
тие, – подчеркнул Алексей 
Васильевич. – Фестиваль 
завоевал зрителей не только 
в Воронежской области. Его 
знают по всей нашей стране. 

И не только. Например, не-
давно проходил в Гамбурге 
симпозиум, и у нас спросили, 
откуда мы приехали. Отве-
тили, что из Воронежа. «А, 
Платоновский фестиваль!» 
– воскликнули они. Это уже 
бренд, который будет, навер-
ное, жить и жить! Хорошо, что 
у нас есть такой фестиваль. И 
это действительно большое 
культурное событие – и горо-
да, и области, и, наверное, всей 
нашей страны. Замечательно, 
что фестиваль стартует с та-
кой мировой премьеры. Мы 
должны понимать: это – труд 
большого коллектива, труд 
непростой, можно сказать, 
ежедневный. Мы подведем 

итоги через двенадцать дней, 
но, я уверен, будем аплоди-
ровать и фестивалю, и его 
участникам, и организаторам. 
А сейчас у меня достаточно 
простая миссия, но очень по-
четная и важная – сказать: 
итак, VII Международный 
Платоновский фестиваль ис-
кусств открыт!

Михаил Бычков рассказал 
зрителям, что в нынешнем фе-
стивале участвуют творческие 
деятели из 17 стран: 

– Тем не менее в первый 
день произойдёт событие, 
действие которого развора-
чивается неподалёку от Во-
ронежа, в деревне Рогачёвка, в 
которой молодой Платонов со 

своими единомышленниками 
действительно строили пер-
вую электрическую станцию. 
А затем эта история, вопло-
щённая в разных вариантах в 
его творчестве, легла в основу 
оперы Глеба Седельникова 
(1944 – 2012). 

Поставленная Михаилом 
Бычковым «Родина электри-
чества» – первая в мире опера 
по произведениям Андрея 
Платонова. Написана она была 
ещё во времена, когда суще-
ствовал Советский Союз. А 
поставлена уже в XXI веке. 
Спектакль Воронежского 
оперного – попытка наших 
современников осмыслить 
эпоху, в которую жил и творил 

Андрей Платонов. На откры-
тии фестиваля это произве-
дение прозвучало полностью 
впервые. Прежде любители 
музыки могли услышать лишь 
отдельные фрагменты этого 
сочинения – Вступление и 
Пролог. Одной из причин 
была сложность сочинённого 
Глебом Седельниковым музы-
кального материала, с которой 
успешно удалось справиться 
и музыкантам, и труппе Во-
ронежского театра оперы и 
балета. Декорации создал За-
служенный художник России 
Николай Симонов, автор сце-
нографии к спектаклям МХТ 
имени А.П.Чехова, Театра под 
руководством Олега Табакова. 

В качестве же музыкального 
руководителя постановки 
выступил главный дирижер 
Воронежского театра оперы и 
балета, Заслуженный деятель 
искусств России Юрий Ани-
сичкин.

На премьере постановки 
присутствовали губернатор 
Алексей Гордеев и его супруга 
Татьяна Гордеева.

…После того как стихли 
долгие овации, зрители были 
приглашены к обсуждению 
премьеры. Участники дис-
куссии сошлись на том, что 
попытка постижения эпохи, 
пережитой в прошлом веке на-
шей страной и её людьми, уда-
лась создателям спектакля. 

Электричество создала музыка 
платоновский фестиваль искусств | Международный культурный форум открылся премьерой оперы  

по произведениям Андрея Платонова 
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Губернатор Алексей Гордеев:  
«Седьмой Международный Платоновский фестиваль искусств открыт».

Сцена из оперы «Родина электричества».

сергей дорохоВ

Звучавшие народные пес-
ни стали фоном массовых 

гуляний. От гончарной ма-
стерской не отходила любо-
пытная ребятня: каждый хо-
тел своими руками сотворить 

из глины кружку или горшок. 
Полевая кухня влекла к себе 
запахами свежеиспечённого 
печенья и только что сварен-

ной каши. Повсюду с безза-
ботной радостью на лицах 
бегали девчушки в расписных 
сарафанах. На их распущен-
ных волосах красовались ими 
же сплетённые из полевых 
цветов веночки. 

За зданием храма, откуда 
доносился колокольный звон, 
шли первые уроки школы зво-
нарского мастерства. Каждый 
желающий мог позвонить в 
колокола под присмотром 
опытных звонарей Благо-
вещенского кафедрального 
собора. Не скучали и дети. Для 
них здесь установили звон-
ницу с малыми колоколами. 
Под переливчатые звоны лица 
прихожан светлели. Открыть 
же школу удалось благодаря 
настоятелю Троицкого храма 
отцу Константину, чьими ста-
раниями был получен грант 
в рамках Международного 
открытого конкурса «Право-
славная инициатива 2016-
2017». 

– К сожалению, в век высо-
ких технологий славная тра-
диция звонарского искусства 
начинает утрачиваться. Для 
того чтобы воспрепятствовать 
этому, мы и открыли школу, – 
рассказал отец Константин. – 
Многие прихожане изъявили 
желание ходить на занятия. 
Наши двери открыты для 
людей всех возрастов. А так 
как наша учебная звонница 
– мобильная, в будущем мы 
планируем разъезжать с ней 
по многим населённым пун-
ктам Воронежской области, 
чтобы чистым и благозвуч-
ным, поистине малиновым 
звоном осветлять души на-
ших земляков.

Занятия в школе будут 
вести опытные наставники 
из Благовещенского кафе-
дрального собора каждое вос-
кресенье. Учащиеся первой 
группы при успешном освое-
нии звонарского мастерства 
уже в конце июля получат 
свидетельства звонарей. 

Малиновый звон колокольный
репортаж | Четвёртого июня православные отмечали один из главных 
христианских праздников – День Святой Троицы

День Святой Троицы в посёлке Латная прихожане отметили широкими  
народными гуляньями и открытием школы звонарей.

наталья столпоВсКаЯ

Политические аналитики 
продолжают размышлять над 
тем, чем обернулся для Рос-
сийской империи 1917 год: 
крахом государственности или 
напротив – рождением её но-
вой формы, более отвечающей 
вызовам времени. Год столетия 
Октябрьской революции – по-
вод взглянуть с высоты време-
ни на её причины, а также на 
те факторы, которые мешают и 
помогают формированию граж-
данского общества – серьёзной 
силы в деле строительства 
государства.

На 39-м заседании Воронеж-
ского клуба политологов участ-
ники встречи не удержались 
от соблазна аналогий. И всё 
же основной разговор касался 
причин дестабилизации поли-
тической системы Российской 
империи в начале XX века, а 
также того, что можно считать 
фактором нестабильности в 
наши дни. 

Общая тема звучала так: 
«Устойчивость государствен-
ных и политических институ-
тов: факторы и тенденции».

В качестве экспертов вы-
ступили учёные Воронежского 
государственного универси-
тета: заведующий кафедрой 
истории России, доктор исто-
рических наук профессор Ми-
хаил Карпачёв и заведующая 
кафедрой социологии и поли-
тологии, доктор политических 
наук профессор Александра 
Глухова. Участвовали в раз-
говоре представители боль-
шинства представленных в 
регионе политических партий, 
общественных организаций. 
В качестве гостей на встрече 
присутствовали учёные из 

Высшей школы экономики 
(Москва).

Михаил Карпачёв сделал 
подробный исторический экс-
курс в Россию предреволю-
ционную и поставил жёсткий 
диагноз правительству, допу-
стившему раскол общества, не 
сумевшему погасить внутрен-
ний политический конфликт, 
сыгравший на руку врагам 
Отечества. В то же время исто-
рик обозначил более глубин-
ные причины дестабилизации 
России. Начало расшатывания 
империи – великие реформы 
60-х годов XIX века (судебная, 
земская, образовательная). На 
них по-разному отреагировали 
власть и общество. Центральная 
власть сделала беспрецедент-
ную попытку переложить на 
общество ряд своих функций, 
но поторопилась – граждан-
ское общество было не готово. 
Власти, напротив, полагали, что 
Россия – самодостаточное госу-
дарство, стабильности которого 
ничто не угрожает, и пребывали 
в состоянии самоуспокоенно-
сти. В определённой мере такой 
настрой подтолкнул страну к 
стремительному экономиче-
скому росту. Но происходил он 
неравномерно: одни территории 
бурно развивались, другие (в 
основном аграрные) – оскуде-
вали. Город перемалывал село, и 
для преимущественно аграрной 
страны это несло серьёзные 
риски и вызовы, на которые не 
было адекватных ответов.

– Это урок истории, – отме-
тил Михаил Карпачёв. – Стра-
на должна пропорционально 
развиваться. А у нас и сегод-
ня бюджет Москвы в 15 раз 
превышает бюджет Дальнего 
Востока. 

окончание | страница 2

Нужны граждане, 
а не подданные
воронежский клуб политологов обсудил факторы 
устойчивости государственных и политических 
институтов и попытался определить тенденции их 
развития.

в праздничное воскресенье на территории троицкого храма в посёлке латная 
Семилукского района собрались сотни прихожан. Здесь по завершении тор-
жественной службы дали старт широким народным гуляньям. А кульминацией 
праздника стало открытие первой в районе школы звонарского мастерства.

наталья столпоВсКаЯ

Приуроченный к право-
славному празднику Святой 
Троицы фестиваль обращён 
к традиционной народной 
культуре и является зна-
ковым событием в жизни 
региона. В этот раз в захва-
тывающем и ярком празднике 
приняло участие более 30 

фольклорных и этнографи-
ческих коллективов со всех 
уголков Воронежской об-
ласти, а также многочислен-
ные гости из Белгородчины, 
Липецка, Ростова-на-Дону, 
Санкт-Петербурга. 

О том, как проходил фе-
стиваль, о его открытиях и на-
деждах, читайте в следующем 
номере «Коммуны».

Троица зелёная  
и радостная
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Фестиваль «На Троицу» стал замечательным  
праздником народной культуры.

в минувшее воскресенье в Новой усмани прошёл 
XIX Межрегиональный фестиваль «На троицу». 
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ПрАвОслАвие

В праздник добра
В День защиты детей митрополит Воронежский и 

Лискинский Сергий посетил Перинатальный центр. По 
доброй традиции глава Воронежской митрополии по-
здравил мам с праздником и благословил новорожденных 
малышей. 

Владыка обратился к женщинам с архипастырским 
наставлением, призвал их беречь и сохранять крепость 
семейного союза и вручил роженицам подарочные наборы 
из самого необходимого для ухода за малышами. 

Он посетил отделение реанимации и интенсивной тера-
пии новорожденных, где находятся на лечении недоношен-
ные детки, прошел по палатам родильного отделения, где 
благословил пациенток и вручил мамам подарки.

– Эти дети сразу встречаются с трудностями, но им 
помогают прекрасные специалисты, – сказал Владыка. 
– Когда человек приходит в этот мир беспомощным, и он 
окружён любовью, важно, чтобы он сохранил эту любовь и 
передал её уже своим детям. Важно правильно воспитывать 
малышей и защищать их от многих влияний и искушений. 
Давая им опыт, нужно с самых первых дней сохранять 
здоровье духа в маленьком человеке. Оберегать в нём 
внутреннего человека. 

О житии святых
Помощник благочинного Левобережного церковного 

округа по миссионерскому служению диакон Анатолий 
Епифанов совместно с педагогом-психологом Ольгой 
Русиной провели встречу в женской консультации Же-
лезнодорожного района Воронежа. 

Встреча с беременными женщинами в воронежской 
городской клинической больнице N 11 была приурочена к 
Международному дню семьи. В ходе беседы отец Анатолий 
рассказал собравшимся о житии святых благоверных князя 
Петра и княгини Февронии Муромских, являющихся для 
православных верующих образцом семейной жизни.

А приходы Всесвятского благочиния приняли участие 
в новом благотворительном проекте. Акция «Корзина  
добра» организована Женсоветом Воронежской митро-
полии и благотворительным фондом «София». Пожилым 
людям, находящимся в сложной жизненной ситуации, 
передали двенадцать продуктовых наборов, сообщает сайт 
Воронежской митрополии.

… И хор супруг  
священнослужителей

Калачеевский церковный округ с рабочим визитом по-
сетил епископ Россошанский и Острогожский Андрей. 

Начался визит с Божественной литургии в храме в честь 
Вознесения Господня. По сугубой ектении епископ Андрей 
вознёс молитву о мире и преодолении междоусобной брани 
на Украине. За богослужением пел сводный хор супруг свя-
щеннослужителей Россошанской епархии. После отпуста 
богослужения Архипастырь обратился к присутствующим 
со словом назидания. Затем в районном Доме культуры 
«Юбилейный» состоялся праздник славянской культуры. 
Директор выставочного зала Елена Мальченко пригласила 
почётных гостей на выставки и мастер-классы. В большом 
зале был дан концерт.

«Пасха Красная»
Подведены итоги епархиального конкурса детского 

художественно-декоративного творчества под таким 
названием.

Конкурс проводился в рамках епархиального фестиваля 
воскресных школ и воскресных учебно-воспитательных 
групп Воронежской епархии «Светлый Ангел». Жюри 
работало на базе художественной мастерской «Вертоград» 
Никольского храма Воронежа. В конкурсе приняли уча-
стие восемь церковных округов Воронежской епархии, а 
в их числе: воскресные учебно-воспитательные группы, 
26 воскресных школ, семь детских садиков, две общеоб-
разовательные школы и три Центра дополнительного 
образования. Всего было представлено 287 работ по раз-
личным номинациям: «Пасхальное яйцо», «Пасхальная 
композиция», «Пасхальная поздравительная открытка», 
«Поздравительный текст на церковно-славянском языке», 
«Пасхальный Ангел в кукольной технике».

Жюри отметило общий высокий уровень конкурса. Вы-
ставка работ участников была организована в конференц-
зале Благовещенского кафедрального собора во время 
проведения гала-концерта фестиваля «Светлый Ангел».

Алгоритм общения –  
от психотерапевта

В актовом зале воскресной школы при храме во имя 
святой блаженной Ксении Петербургской состоялась 
встреча слушателей родительского курса и прихожан 
храма с доцентом кафедры психологии Воронежского 
педагогического университета, детским психотерапевтом 
Фаиной Ивановой.

Психолог и педагог рассказала присутствующим о про-
блемах современного процесса воспитания и подходах к 
их решению. Также родителям был предложен алгоритм 
эффективного общения с детьми. В завершение встречи 
желающие получили от Фаины Ивановой ответы на ин-
тересовавшие их вопросы. 

На вопросы ответил  
настоятель храма

В Православном молодёжном центре «Левобережный» 
состоялась встреча юных воронежцев с настоятелем 
Казанского храма, благочинным Левобережного 
церковного округа Воронежской епархии протоиереем 
Григорием Самойловым.

Отец Григорий ответил на многочисленные вопросы 
молодых прихожан, в том числе поделился личным взглядом 
на текущее состояние российского общества и современные 
проблемы церковной жизни. Встреча продолжалась более 
двух часов,  и ребята, имея возможность высказать свою 
точку зрения по всем обсуждаемым вопросам, с большим 
интересом участвовали в обсуждении, сообщает сайт 
Воронежской епархии.

Сообщения подготовили  
Татьяна ЮшКИНА, Анатолий ХруСТАлёВ.

На выставке работ участников конкурса.
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Валерий КазаноВ

Перед началом заседания 
Алексей Гордеев встретил-
ся с Муратом Зязиковым 
и Игорем Брынцаловым. В 
разговоре приняли участие 
председатель Воронежской 
областной Думы Владимир 
Нетёсов и главный феде-
ральный инспектор по Воро-
нежской области Александр 
Солодов. В ходе встречи рас-
сматривались вопросы, от-
носящиеся к основным темам 
заседания Совета – экологии, 
сельскому хозяйству и терри-
ториальному общественному 
самоуправлению (ТОС).

Чувствительные  
темы

Открывая заседание Совета 
законодателей ЦФО, Мурат 
Зязиков отметил, что Пре-
зидентом РФ Владимиром 
Путиным в качестве одной из 
стратегических целей опреде-
лён переход России к устой-
чивому развитию страны в 
области экологии, устранение 
влияния экологических угроз 
на здоровье человека. В то 
же время он отметил, что на 
сегодняшний день состояние 
окружающей среды оцени-
вается как неблагополучное. 
Объём вредоносных выбросов 
и твёрдых бытовых отходов 
ежегодно растёт.

Губернатор Алексей Гор-
деев в своём вступительном 
слове уделил внимание во-
просам сельского хозяйства, 
развитие которого напрямую 
связанно с обеспечением про-
довольственной безопасности 
страны. Общеизвестно, что 
аграрный сектор является 
стратегической отраслью и 
имеет важнейшее социальное 
значение. Глава региона обо-
значил ряд «чувствительных 
тем», которые уже не первый 
год нуждаются в решении. Так, 
по его мнению, Россия вошла 
в новый этап развития – этап 
перепроизводства по целому 
ряду важных продуктов, в том 
числе зерна и мяса птицы.

– Каждый год возникает 
проблема: куда продать де-
сятки миллионов тонн зерна. 
В этих условиях государство 
должно взять на себя коорди-
нирующую роль и, не стесня-
ясь, в опоре на ассоциации и 
союзы давать рекомендуемые 
квоты по размещению произ-
водительных сил и по объе-
мам производства, – пояснил 
Алексей Гордеев. 

При этом губернатор отме-
тил, что российской экспорт-
ной продукции сейчас нужна 
поддержка государства – и 
не только в виде бюджетных 
средств. Необходимо также 
направлять работу посольств 
на продвижение российских 
товаров. 

Ещё одной важной темой, 
которую поднял глава регио-
на, стала продовольственная 
безопасность и фальсифика-
ция продуктов питания. 

– Так называемое приме-
нение пальмового масла зву-
чит уже лет пять лет на всех 
уровнях, но никто не берётся 

взять и решить этот вопрос. 
Хотя очевидно, что надо про-
сто взять дубину хорошую и 
тем организациям государ-
ственным, отвечающим за эту 
проблему, начинать работать. 
Прежде всего, речь идёт о Рос-
потребнадзоре, – подчеркнул 
Алексей Гордеев. 

Что касается социального 
развития сельских терри-
торий и территориального 
общественного самоуправле-
ния, то глава региона уверен: 
работа по этим направлениям 
могла бы решить целый ряд 
важных государственных и 
геополитических задач. В 
частности, снять демографи-
ческие вопросы и вопросы 
формирования правильных 
миграционных потоков. 

– ТОСы – не просто по-
литическая или модная тема. 
Местное самоуправление в 
стране не состоялось, надо 
это признать, люди так и не 
поняли, что есть распределе-
ние по уровням власти, есть 
разные полномочия и задачи. 
И как раз ТОСы обеспечи-
вают достройку фундамента, 
необходимого для того, чтобы 
люди из подданных превра-
щались в граждан, брали в 
свои руки решение некоторых 
вопросов, отвечали за свою 
жизнь, – резюмировал глава 
Воронежской области. 

Завершая выступление, 
губернатор пожелал парла-
ментариям быть энергичнее 
и инициативнее в своей ра-
боте.

– Считаю, что законода-
тельные органы и, в частности, 
депутатский корпус должны 
занять более активную по-
зицию, в том числе, в анализе 
практики применения дей-
ствующей законодательной 
базы, здесь мы видим доста-
точно большое количество 
проблем. Вообще надо при-
знать, что у нас сложилась та-
кая система взаимоотношений, 
где исполнительная власть за-
давливает депутатский корпус 
и часто раздражается на ини-
циативу, исходящую от зако-
нодательного собрания. Хотя 
понятно, что депутаты ближе 
к гражданам и проходят через 
важное «сито» избирательной 
кампании. Они, прежде всего, 
должны знать, какими про-
блемами живут люди, – сказал 
Алексей Гордеев. 

Поддержать  
положительную  
динамику

С докладом о развитии 
сельского хозяйства в Воро-
нежской области выступил 
заместитель председателя 
Совета законодателей ЦФО, 
председатель Воронежской 
областной Думы Владимир 
Нетёсов. Он напомнил, что 
в течение последних восьми 
лет область демонстрирует не-
прерывный рост и стабильно 
входит в десятку российских 
регионов-лидеров по про-
изводству основных видов 
сельхозпродукции.

– Достигнутые результаты 
стали возможны благодаря 

вниманию, которое уделяется 
отрасли на уровне руководства 
страны и региона. Создана 
эффективная система госу-
дарственной поддержки агро-
промышленного комплекса. 
Сформированы механизмы 
взаимодействия органов го-
сударственной власти с инве-
сторами и производителями. 
Это позволило привлечь в 
сельское хозяйство частные 
инвестиции, активно разви-
вать государственно-частное 
и муниципально-частное пар-
тнёрство, – сказал Владимир 
Нетёсов.

Он подчеркнул, что эффек-
тивному развитию сельского 
хозяйства способствует на-
личие качественного законо-
дательства. 

– За последние восемь лет 
областной Думой принято бо-
лее 30 региональных законов 
в сфере аграрной политики. 
При этом правовая база по-
стоянно совершенствуется в 
соответствии с требованиями 
времени, – отметил спикер. 

Владимир Нетёсов напом-
нил, что за прошедшие восемь 
лет парк сельскохозяйствен-
ной техники обновился в 
регионе наполовину, а энер-
гообеспеченность возросла 
более чем в два раза. 

– По уровню технического 
и технологического обеспе-
чения отрасли наша область 
сейчас не уступает развитым 
странам Европы и мира, – 
сказал он.

Владимир Нетёсов под-
черкнул: в регионе сфор-
мирована самодостаточная 
цеп очка  п роизв одств а  и 
переработки продукции жи-
вотноводства.

– Начиная от селекции, от 
создания генетического мате-
риала крупного рогатого скота 
и свиней до производства го-
товой продукции, которая по-
падает на стол потребителю. 
Таким образом, региональное 
животноводство добилось 
реальной независимости от 
зарубежных поставок, в том 
числе генетического мате-
риала, – сказал Владимир Не-
тёсов.

Что касается проблем от-
расли, то Владимир Нетёсов 
выделил «снижение общего 
объёма господдержки и из-
менения в условиях кредито-
вания предприятий агропро-
мышленного комплекса». 

– В результате регионы, по 
сути, оказались в стороне от 
этого процесса, что негативно 
может отразиться на темпах 
роста в отрасли, – сказал 
председатель Воронежской 
областной Думы.

Владимир Нетёсов пред-
ложил внести в проект обра-
щения Совета законодателей 
в Правительство Российской 
Федерации пункт о предо-
ставлении регионам права 
самим определять приорите-
ты аграрной политики. В част-
ности, мер государственной 
поддержки предприятий агро-
промышленного комплекса, 
в том числе при рассмотре-
нии и реализации механизма 
их льготного кредитования. 
Прежде всего – инвестици-
онного. 

– Принятие дополнитель-
ных мер федеральной под-
держки даст возможность 
инвесторам завершить на-
чатые проекты и дать старт 
новым. Кроме того, это по-

зволит обеспечить повышение 
производительности труда и 
заработной платы, придать 
новый импульс социальному 
развитию села, – сказал Вла-
димир Нетёсов.

Еще одну проблему под-
нял председатель Комите-
та Воронежской областной 
Думы по аграрной политике 
Николай Гапоненко. По его 
словам, действующих мер 
господдержки российского 
садоводства недостаточно. 
В частности, депутат пред-
ложил рассмотреть вопрос о 
снижении с 18 процентов до 
10 процентов НДС для произ-
водителей плодов и ягод. 

Для всестороннего  
развития территорий

Затем в ходе заседания 
были рассмотрены актуаль-
ные проблемы территори-
ального общественного са-
моуправления. Комментируя 
итоги Совета законодателей 
ЦФО, Владимир Нетёсов на-
помнил, что в Воронежской 
области активная поддержка 
ТОС органами исполнитель-
ной и законодательной вла-
сти региона ведётся уже не 
первый год.

– Мы хотим, чтобы жители 
региона получили возмож-
ность непосредственно влиять 
на качество окружающей их 
социальной среды. Воронеж-
ской областной Думой принят 
ряд важных законопроектов 
в части развития местного 
самоуправления. Из бюджета 
региона выделяются средства 
для предоставления грантов 
лучшим проектам ТОС, депу-
таты Воронежской областной 
Думы лично участвуют в обу-
чении общественников, оцен-
ке их инициатив, помогают в 
подготовке документов, – от-
метил Владимир Нетёсов.

По его словам, в перспек-
тивных планах по данному 
направлению перейти к углу-
бленному обучению активи-
стов ТОС, с целью «форми-
рования на местах команд, 
умеющих заниматься проект-
ной деятельностью, находить 
и концентрировать ресурсы, 
максимально эффективно 
расходовать средства».

– Мы видим, что на ме-
стах появляются настоящие 
лидеры, готовые работать на 

благо своей малой родины 
и региона в целом. Наша за-
дача – поддержать их. В них 
мы видим кадровый резерв 
органов МСУ, способный вы-
вести развитие муниципаль-
ных районов на качественно 
новый уровень, – сказал Вла-
димир Нетёсов.

Что касается природоох-
ранной темы, то Владимир 
Нетёсов напомнил: только 
за последнее время в регионе 
принят ряд документов эколо-
гической направленности. В 
частности, внесены изменения 
в Закон «Об экологическом 
образовании, просвещении и 
формировании экологической 
культуры населения».

– 25 мая депутаты облдумы 
утвердили в первом чтении 
базовый Закон «О лесопарко-
вых зеленых поясах городских 
населенных пунктов». Закон 
предусматривает режим осо-
бой охраны природных объ-
ектов, – отметил председатель 
областного парламента.

В сфере АПК, подчеркнул 
Владимир Нетёсов, приори-
тетным направлением разви-
тия органы государственной 
власти считают развитие мо-
лочного и мясного скотовод-
ства. 

– Именно животноводство 
позволяет уйти от сезон-
ности производства,  обе-
спечить круглогодичную 
занятость населения в селах. 
Развивая животноводство, 
мы решаем комплекс задач, 
среди которых две наиваж-
нейших: обеспечение про-
довольственной безопас-
ности области и страны и 
социально-экономическое 
развитие сельских терри-
торий, – сказал Владимир 
Нетёсов.

В целом, по его словам, в 
рамках прошедшего Совета 
законодателей состоялся кон-
структивный диалог.

– Определены важнейшие 
приоритеты в работе органов 
представительной власти по 
решению «болевых» вопро-
сов в сфере АПК, экологии 
и территориального обще-
ственного самоуправления. 
Прозвучал ряд законотвор-
ческих инициатив, в ком-
плексе направленных на 
повышение качества жизни 
населения, – отметил Вла-
димир Нетёсов.

В приоритете – качество жизни
общество | На заседании Совета законодателей Центрального федерального округа прозвучал ряд законотворческих инициатив
В пятницу, 2 июня, в Воронеже состоялось засе-
дание Совета законодателей Центрального феде-
рального округа при полномочном представителе 
Президента рФ в ЦФО. Провёл заседание предсе-
датель Совета законодателей ЦФО, председатель 
Московской областной Думы Игорь Брынцалов. В 
представительном форуме приняли участие заме-
ститель полномочного представителя Президента 
россии в ЦФО Мурат Зязиков, губернатор Воро-
нежской области Алексей Гордеев, заместитель 
председателя Совета законодателей ЦФО спикер 
Воронежской областной Думы Владимир Нетёсов, 
руководители законодательных органов власти 
субъектов рФ, депутаты Воронежской областной 
Думы.

СпраВКа «Коммуны»:
совет законодателей Центрального федерального округа со-
вета при полномочном представителе Президента россий-
ской Федерации в Центральном федеральном округе создан 
в 2005 году и является коллегиальным органом.

Основной целью совета законодателей является подготов-
ка предложений, а также экспертное и информационно-
аналитическое обеспечение деятельности совета и полно-
мочного представителя Президента российской Федерации 
в Центральном федеральном округе по вопросам, касаю-
щимся законопроектной работы законодательных (пред-
ставительных) органов государственной власти субъектов 
российской Федерации, находящихся в пределах Централь-
ного федерального округа.
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К числу факторов, раз-
рушивших политическую 
систему Российской империи, 
профессор отнёс снизившую-
ся в Первую мировую войну 
ценность человеческой жиз-
ни, слабость исполнительной 
власти, идеализм интелли-
генции, увлечённой идеями, 
а нематериальной стороной 
жизни. Слабым местом дей-
ствующей власти стало отсут-
ствие активного гражданского 
общества. А все перечислен-
ные факторы стали причиной 
событий 1917 года. 

Александра Глухова рас-
сказала, как проявляет себя 
политическая стабильность 
Её признаки: отсутствие не-
легитимного насилия, про-

должительное функциониро-
вание одного правительства, 
сохранение конституцион-
ного порядка, баланс поли-
тических сил, ограничение 
разрушительного поведения 
индивидов. Но главное усло-
вие стабильности – полити-
ческий обмен между властью 
и обществом. Государство 
должно опираться на раз-
нообразные гражданские 
структуры, у которых есть 
моральный авторитет, интел-
лектуальные возможности 
для распространения тех 
идей, которые востребованы 
обществом. В критической 
ситуации это и будет та сила, 
которая не даст обрушить 
страну. Сейчас правящие 
элиты не улавливают обще-
ственные запросы. Кроме 

того, в стране нет субъек-
та, который с готовностью 
взялся бы за модернизацию 
современной России. Мо-
лодёжь ищет новые лица, и 
этим объясняется её интерес 
к тому же Навальному. 

В процессе обсуждения 
факторов устойчивости зву-
чали различные, довольно 
противоречивые реплики. 
Лидер воронежских комму-
нистов Сергей Рудаков при-
зывал не вводить демократи-
ческие практики, если страна 
не готова их поддерживать. 
Член Общественной палаты 
Воронежа Константин Ква-
сов уверенно высказался 
за гражданскую активность 
масс, которые могут заста-
вить депутатов прислуши-
ваться к их голосу.

Депутат Государствен-
ной Думы Андрей Марков 
подчеркнул, что обстановка 
меняется, и уже сейчас мы 
говорим более свободно. 
Главное, чтобы дискуссия 
не выходила за цивилизо-
ванные рамки. Сама по себе 
тема развития граждан-
ского общества в России и 
конкретно в нашей области 
требует глубокого изучения. 
Власти хорошо понимают 
важность и ценность граж-
данского общества. Не слу-
чайно губернатор Алексей 
Гордеев часто повторяет, что 
стране «нужны граждане, а 
не подданные» и поддержи-
вает проекты в этой сфере, в 
том числе развитии органов 
территориального обще-
ственного самоуправления.

Нужны граждане, а не подданные

Заседание Совета законодателей ЦФО прошло с участием заместителя полномочного представителя Президента  
России в  ЦФО Мурата Зязикова, председателя Московской областной Думы Игоря Брынцалова, губернатора  
Воронежской области Алексея Гордеева и председателя Воронежской областной Думы Владимира Нетёсова.

КОНтАКты

Нововоронеж посетили с деловым визитом представители 
венгерского города Пакш, с которым два года назад был подписан 
меморандум о намерении установить побратимские отношения.

Нововоронеж и Пакш связывают давние, ещё с советских времён, 
сотрудничество и дружба, которые получили новое развитие сейчас, 
при решении венгерских властей строить новые блоки атомной 
электростанции в Пакш. Инновационный энергоблок поколения 3+ 
Нововоронежской АЭС является предметом постоянного интереса 
иностранных государств, в том числе и Венгрии.

Нововоронеж посетили исполняющий обязанности мэра города 
Пакш, муниципальные депутаты и представитель атомной электро-
станции. Они побывали на энергоблоке №6 НВ АЭС, в новом 
учебно-тренировочном центре и городской Думе, где пообщались 
с представителями органов власти Нововоронежа.

Ещё одна миссия, с которой всегда приезжают представители 
Пакш, – это сохранение памяти о событиях Второй мировой войны, 
когда венгерское и Советское государства оказались по разные сто-
роны и именно в Воронежской области развернулось наиболее дли-
тельное и кровопролитное противостояние советской и венгерской 
армий. Совместно представители органов власти Нововоронежа и 
Пакш возложили цветы сначала к Звёздам Славы в Нововоронеже, 
затем – к мемориалу на венгерском военном кладбище в Хохольском 
районе. 

Валентин ПеТрОВ.

Новые горизонты сотрудничества
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АНАлитиКА

гОрдУМА

– Сегодня общество раз-
делилось на две стороны, 
– отметил депутат, – одни 
любят животных, помогают 
им, другие их боятся и не хо-
тят, чтобы бездомные собаки 
бегали по улицам населенных 
пунктов. Органам власти 
необходимо гуманно решать 
проблему, но надо быть от-
кровенными и признать, что 
сегодня у города нет денег 
на строительство приюта и 
на решение этой проблемы в 
целом. Полномочия передали 
на муниципальный уровень, 
но как у нас это часто бывает, 
реализовать их оказалось 
трудно. Тем не менее при-
юты нам нужны. Место для 
строительства выбрано. Есть 
общественники, которые уже 
реализуют эту идею своими 
силами. 

Член Общественной пала-
ты Анна Воронина отметила, 
что необходимо усилить за-
конодательную базу. Напри-
мер, правила содержания 
животных, принятые в 90-х 
годах, ограничивают числен-
ность домашних животных 
только в коммунальных квар-
тирах. Также надо создать 
все условия для появления 
профессиональных зоозащит-
ных организаций, которые 
могли бы принимать участие 
в тендерах и таким образом 
пользоваться финансовой 
господдержкой.

Волонтёры и активисты 
говорили о необходимости 

масштабной информацион-
ной работы с населением. 
Они также предлагали зако-
нодательно утвердить норму 
создания информационной 
базы владельцев собак, обя-
зать проведение стерилиза-
ции животных и внедрения 
электронного чипа.

Напомним, что во многих 
городах для безнадзорных 
животных практикуется си-
стема отлова, стерилизации и 
возвращение уже чипирован-
ного животного в прежнюю 
среду. Такая практика хоро-
шо себя зарекомендовала в 
Москве и Санкт-Петербурге, 
снизив численность популя-
ции собак.

– Но даже стерилизован-
ные животные могут про-
являть агрессию, – пояснил 
заместитель руководителя 
Управления ветеринарии Во-
ронежской области Игорь 
Болдырев. – Такой метод мно-
гим не нравится, появляются 
лица, которые по собствен-
ной инициативе занимаются 
умерщвлением безнадзорных 
собак – догхантеры. Самое 
эффективное действие со 
стороны властей – законода-
тельно ужесточить меру от-
ветственности за содержание 
и разведение животных.

Все предложения, выска-
занные участниками встречи, 
будут включены в общую 
резолюцию и направлены для 
рассмотрения в правитель-
ство Воронежской области и 
администрацию городского 
округа город Воронеж.

В Большом зале Двор-
ца творчества детей и 
молодёжи Воронежа 
состоялся заключитель-
ный концерт областного 
смотра художественной 
самодеятельности проф-
союзных организаций 
учреждений образова-
ния 2017 года. Было 
отобрано 36 номеров, 
которые представили 
345 человек. 

Людмила ТОРЕЕВА

Всего же в ходе смотра свои 
номера показали около двух с 
половиной тысяч работников 
воронежского образования. 
Мероприятие в этом году про-
шло под девизом «Время вы-
брало нас!». Это уже третий по 
счету смотр, который прово-
дится Воронежским обкомом 
профсоюза работников народ-
ного образования и науки РФ.

Традиция проведения об-
ластных смотров художествен-
ной самодеятельности была 
возрождена Воронежским об-
комом профсоюза работников 
народного образования и науки 
РФ в 2015 году. До этого смо-
тры в нашей области не про-
водились более тридцати лет. 
После первого, возрожденного, 
приуроченного к 70-летию 
Великой Победы, к председа-
телю обкома профсоюза Тамаре 
Бирюковой обратились мно-
гие представители из разных 
районов с просьбой сделать все 
для того, чтобы замечательная 
традиция больше никогда не 
прерывалась. По мнению пе-
дагогов, это лучший способ 
сплотить коллективы, а для 
преобладающего большинства 
работников образования еще 
и уникальная возможность 
заявить о себе как о творческой 
личности, порадовать своим та-
лантом земляков. Обком внял 
просьбам членов профсоюза 
и взял мероприятие под свое 
крыло. 

В нынешнем году, так же 
как и в прошлом, перед кон-
цертом председатель обкома 
профсоюза Тамара Бирюкова 
наградила особо отличившихся 

нагрудным знаком Централь-
ного совета Общероссийского 
профсоюза образования «За 
социальное партнерство». Её 
удостоились четыре челове-
ка: заведующая детским са-
дом комбинированного вида  
№ 33 Центрального района 
Воронежа Наталья Макаренко, 
директор Митрофановской 
средней школы Кантемиров-
ского района Ольга Косола-
пенкова, заместитель главы 
администрации Бобровского 
района Юрий Шашкин, пред-
седатель потребительского 
жилищно-строительного коо-
ператива «Учитель» Наталья 
Болкунова. 

Исходя из темы нынеш-
него смотра «Время выбрало 
нас!», режиссер-постановщик 
концерта, директор Дома куль-
туры профсоюзов Валентина 
Шорина построила программу 
таким образом, что в ней нашли 
отражение разные периоды 
истории России. Всех удивил 
сформированный в этом году 
сводный хор работников об-
разовательных организаций 
Левобережного района Воро-
нежа. Песню «Даль великая» 
исполняли аж сто человек! 
Высоко держали творческую 
планку и сводные хоры работ-

ников образования Аннинского 
района, педагогических работ-
ников Никольской средней 
школы и Никольского детского 
сада Новоусманского района, 
хор Митрофановской сред-
ней школы Кантемировского 
района. Зал горячо аплодиро-
вал вокальной группе из пяти 
педагогов-мужчин Павлов-
ской средней школы, учителю 
музыки средней школы № 6 
Борисоглебска Алевтине Че-
ляпиной, педагогу-психологу 
Бобровского детского сада  
№ 3 Екатерине Миньковой, 
учителю физкультуры и био-
логии Березовской основной 
школы Подгоренского района 
Евгению Бажову и многим 
другим исполнителям.

Работники образования не 
только пели, но и читали стихи, 
танцевали вальс, кадриль, били 
чечётку. Необыкновенно кра-
сивым оказался современный 
«Танец пламени». Вокально-
хореографическая группа дет-
ского сада № 56 Левобереж-
ного района Воронежа свою 
ностальгическую композицию 
посвятила Олимпиаде 1980 
года. В заключение участницы 
композиции вынесли на сце-
ну большого олимпийского 
Мишку с колыхающимися над 

его головой разноцветными на-
дувными шарами. Это было так 
трогательно! Словно вместе с 
этим Мишкой и ты мог улететь 
в прошлое – такое близкое и 
такое недоступное…

Своеобразной изюминкой 
концерта стал номер профкома 
средней школы № 14 Ленинско-
го района Воронежа: на сцену 
вышла агитбригада, которая в 
стихотворной и песенной форме 
рассказала о преимуществах 
профсоюзного членства. От 
«педагогинь»-агитаторов ис-
ходила мощнейшая энергия!

В целом большинство вы-
ступлений работников образо-
вания Воронежской области не 
уступало уровню лучших про-
фессиональных коллективов 
страны. По окончании концер-
та Тамара Бирюкова наградила 
грамотами обкома профсоюза 
руководителей творческих 
коллективов и исполнителей и, 
конечно же, талантливейшую 
Валентину Шорину, являв-
шуюся председателем жюри 
всех трёх областных смотров 
художественной самодеятель-
ности профсоюзных организа-
ций учреждений образования 
и режиссером-постановщиком 
всех заключительных концер-
тов.

Дорогое  
удовольствие
Общественники и депутаты городской 
Думы обсудили проблему безнадзорных 
животных

Валентин ПЕТРОВ

В последний день весны в стенах городского пар-
ламента собрались представители от городских 
управлений экологии, имущественных и земель-
ных отношений, Управления ветеринарии Воро-
нежской области, заводчики собак, владельцы 
приютов, активисты и волонтёры. Воронежскую 
городскую Думу на заседании представлял пред-
седатель постоянной комиссии по экологии и при-
родопользованию Константин Ашифин (фракция 
КПРФ).

Время выбрало талантливых
Педсовет | Подведены итоги смотра художественной самодеятельности профсоюзных 
организаций Воронежской области 

На сцене – учитель физкультуры и биологии Берёзовской средней школы Подгоренского района 
Евгений Бажов.
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Уйти от давления  
строителей

В торжественной церемонии 
открытия «Зодчества VRN» 
приняли участие губернатор 
Воронежской области Алек-
сей Гордеев, руководитель 
Управления архитектуры и 
градостроительства области 
Марина Ракова, глава город-
ского округа город Воронеж 
Александр Гусев, президент 
Союза архитекторов России 
Николай Шумаков, президент 
Российской академии архи-
тектуры и строительных наук 
Александр Кузьмин.

Обращаясь к собравшимся 
в зале, губернатор, прежде 
всего, поприветствовал гостей 
столицы Черноземья, которые 
приехали более чем из 20 ре-
гионов России. 

– Форум отмечает свое 
десятилетие, это его первый 
юбилей. Мы видим, что он 
постепенно набирает мощь. 
Работ появляется всё больше 
и больше, однако очень важно 
то, что здесь много молодежи, 
и это привносит новое, свежее 
дыхание в архитектурные за-
мыслы и вообще в эту сферу. Я 
в прошлый раз отмечал, что мне 
не очень нравится слоган «Ар-
хитектура и искусство», сказал, 
что все-таки надо написать 
«Архитектура – это искусство», 
разделяя сферу строительства 
и архитектуру. Надо признать, 
что в последние годы строители 
доминируют. Понятно, деньги, 
бизнес становятся определяю-
щими и превалируют над всем 
остальным. Но необходимо 
точно соблюсти, чтобы архи-
текторы оставались независи-
мыми. И нам в последние годы 
это удается, хотя мы сделали 
только первые шаги. Все-таки 
главный областной архитектор 
и главный городской архитек-
тор выведены из-под блока 
строителей и подчиняются на-

прямую первым лицам, – под-
черкнул Алексей Гордеев.

Он отметил, что представ-
ленные на форуме работы хоте-
лось бы реализовать, в первую 
очередь, в Воронеже.

– У нас много задумок, – 
пояснил губернатор. – Хочу 
пожелать сегодня хорошей 
творческой работы, налажива-
ния необходимых профессио-
нальных контактов и вообще 
хорошего настроения, как мо-
лодежь говорит – драйва. 

Алексей Гордеев ознако-
мился с выставочными ра-
ботами, среди которых про-
ект реконструкции Советской 
площади – первой площадки, 
реализуемой под общим руко-
водством Минстроя России и 
КБ «Стрелка» в рамках реали-
зации приоритетного проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды» и подготовки 
к чемпионату мира по футболу 
2018 года. Также губернатору 
представили концепцию ре-
конструкции парка «Танаис» в 
Советском районе Воронежа. 

После церемонии откры-
тия форума губернатор осмо-
трел помещения бюджетного 
учреждения Воронежской об-
ласти «Нормативно-проектный 
центр». С ноября 2016 года он 

располагается на третьем этаже 
бывшего ликеро-водочного 
завода. Сотрудники центра 
готовят проекты планировки 
территории для размещения 
объектов регионального значе-
ния, актуализируют схему тер-
риториального планирования 
Воронежской области, создают 

в электронном виде материа-
лы инженерно-геодезических 
изысканий, обеспечивая, таким 
образом, реализацию полномо-
чий Управления архитектуры и 
градостроительства Воронеж-
ской области.

Воронеж  
преображённый

Немаловажным событием 
первого дня работы форума 
стало открытое заседание ре-
гионального градостроитель-
ного совета при правительстве 
Воронежской области. На нем 

обсудили проект реконструк-
ции и развития Советской 
площади, а также рассмотрели 
концепцию реконструкции 
парка «Танаис» в Советском 
районе Воронежа. 

Первой преобразится Со-
ветская площадь. Её рекон-
струкция начнётся сразу после 
завершения Платоновского 
фестиваля искусств. 

По замыслу архитекторов, 
пространство поделят на не-
сколько зон, чтобы отдых был 
комфортным для всех катего-
рий граждан. Также увеличится 
и площадь зелёных насажде-
ний. Планируется высадить 
черёмуху, рябину, яблони. За 
счет сужения полос движения 
появится возможность расши-
рить тротуар и организовать 
велодорожки, которые в бу-
дущем замкнутся в кольцевой 
веломаршрут по городу. Допол-
нительный пешеходный пере-
ход организуют и со стороны 
улицы Орджоникидзе. 

Проектировщики разра-
ботали схемы монохромного 
мощения, которое не будет 
оттягивать на себя слишком 
много внимания от двух досто-
примечательностей площади 
– Покровского храма и Во-
ронежского концертного зала. 
Также архитекторы обещали 
сохранить знаковые для этого 
места скамейки. А вот фонтан 
ждут изменения. Вместо при-
вычной чаши будет реализован 
так называемый «сухой фон-
тан», который предполагает, 
что форсунки вмонтированы 
в мощёние. Такая практика 
даёт возможность площадь 
для массовых мероприятий, 
а также станет местом забав 
детей в летнее время. Автор 
проекта Роман Пупавцев от-
метил, такой фонтан позволит 
перенести ледовый каток с 
площади Ленина как раз на 
Советскую. 

Концепция реконструкции 
парка «Танаис» в Советском 

районе тоже стала предметом 
дискуссий. Проектировщи-
ки попытались максималь-
но сохранить существующую 
структуру дорожек и сосновый 
массив, а также сделали упор на 
развитие мест для семейного 
оздоровительного отдыха. 

Быстрый взгляд
Основной выставочной 

программы форума стала 
фотовыставка «ПИК.17», ор-
ганизованная Управлением 
архитектуры и градострои-
тельства области для оценки 
текущей градостроительной 
ситуации. Также на стендах 
на втором этаже бывшего 
ликёро-водочного завода пред-
ставлены проекты реконструк-
ции Советской площади, «Та-
наиса» и бывшей типографии 
«Коммуны» под арт-центр. 
Привлекла внимание собрав-
шихся и экспозиция снимков 
Воронежа, сделанных с высо-
ты птичьего полёта. На улице 
разместились боксы с про-
ектами молодых дизайнеров 
по реорганизации дворовых 
территорий. Задумка очень 
интересная, но среди авторов 
воронежцев не нашлось. 

В этот раз параллельно с 
программой форума работал 
дизайн-маркет «Синичка», 
который помимо торговых 
площадей предоставил места 
для фудкорта, зону отдыха 
с детьми, несколько секций 
с мастер-классами, а также 
цветочную зону. В мастерских 
гостей учили расписывать по-
лотна акрилом и акварелью, а 
также делать быстрые наброски 
архитектуры и городских улиц. 
Гончарная школа подготовила 
мастер-класс по лепке из гли-
ны. Также были организованы 
мастер-классы по плетению 
браслетов, росписи керамиче-
ской плитки. 

Вообще атмосфера на фору-
ме царила самая непринужден-
ная и открытая. Именно такая 
жизнь в стиле smart – открытые 
пространства, лофтовые поме-
щения, крафтовые угощения 
и мастер-классы – интересует 
молодых и активных создате-
лей будущего, на которых, соб-
ственно, и нацелена программа 
«Зодчества». 

Искусство осмысливать пространство
Общество | Определить роль архитектора в формировании городского пространства постарались участники Х архитектурного 
форума «Зодчество VRN»

Светлана ВОРОБЬЁВА

В этом году дискуссионной и выставочной площад-
кой форума стала территория бывшего ликеро-
водочного завода на улице Кольцовской. Старинное 
здание прекрасно иллюстрировало общий тренд со-
временного дизайна и архитектуры – жизнь в стиле 
smart.

 Алексей Гордеев ознакомился с выставочны-
ми работами, среди которых проект рекон-

струкции Советской площади – первой площадки, 
реализуемой под общим руководством Минстроя 
России и КБ «Стрелка» в рамках реализации приори-
тетного проекта «Формирование комфортной город-
ской среды».

Губернатор Алексей Гордеев посетил форум «Зодчество VRN».
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Анатолий ХРУСТАЛЁВ

По данным Воронежстата, распределение населения Во-
ронежской области по размеру среднедушевого денежного 
дохода за 2016 год показало, что доходы ниже среднего 
уровня имели 64,8 процента жителей. Обида воронежцев 
«питалась» и тем фактом, что среднедушевые денежные 
доходы десятипроцентной группы населения с наивысшими 
доходами в прошлом году составили в среднем за месяц 
89729 рублей, тогда как у десяти процентов наименее обе-
спеченных они не превысили 5891 рубля. Что называется, 
почувствуйте разницу!

Рецепт изгнания апатии
Действительно, несмотря на наметившийся экономиче-

ский рост в России в начале текущего года, реальные доходы 
населения продолжают снижаться и в апреле достигли уров-
ня 2009 года, сообщает INTERFAX.RU. По данным Росстата, 
реальные располагаемые денежные доходы населения в 
апреле упали сразу на 7,6 процента по сравнению с апрелем 
2016 года. В нынешнем году правительство ожидает роста 
реальных доходов населения на один процент. Это, конечно, 
хорошо, но вряд ли ощутимо для людей.

Последний кризис изменил россиян, отмечает «Рос-
сийская газета». Вместо активной смены сферы занятости, 
поиска дополнительных подработок или получения нового 
образования граждане «подъедают» накопления и ждут 

наступления лучших времён. 
Основной формой адапта-
ции населения к кризисным 
явлениям в экономике стало 
сокращение расходов на то-
вары и услуги. Такой вывод 
сделали эксперты Института 
социального анализа и про-
гнозирования Российской 
академии народного хозяйства 
и государственной службы при 

Президенте (РАНХиГС). В новом докладе о социально-
экономическом положении населения они отмечают, что 
в наибольшей степени стратегии экономии придержива-
ются люди с самыми низкими доходами. В режим жест-
кого затягивания поясов перешли больше 90 процентов 
граждан из этой категории. Апатия, по мнению экспертов 
института, становится устойчивым свойством общества. 
И что же с этим делать? «Нужно менять среду. Требуются 
институциональные реформы», – считает директор Инсти-
тута социального анализа и прогнозирования РАНХиГС  
Татьяна Малева. Проще говоря, нужны серьёзные, глубокие 
изменения в «организме» экономики страны.

Сколько россияне мечтают получать
О чём говорит тот факт, что в ряде регионов России 

появилась ипотека со ставкой от семи процентов? О росте 
возможностей экономики РФ или о падении реальных 
доходов россиян, которые не в состоянии нести на своих 
плечах ипотеку по ставке почти 12 процентов? Думается, 
сработали оба фактора. О запуске кредитов на строящееся 
в регионе жильё сообщила Новгородская область. Взять 
ипотеку по низкой ставке можно во Владимирской и Мо-
сковской областях. Добиться таких условий для заёмщиков 
регионам позволяет реализация совместных с Агентством 
по ипотечному жилищному кредитованию (АИЖК) про-
грамм. По продуктам АИЖК установлены ставки от 10,25 
процента при покупке жилья на первичном рынке и от 10,5 
процента – на вторичном. Регионы могут снизить ставку, 
при сотрудничестве с АИЖК дополнительно субсидировать 
ипотеку до 7-8 процентов.

«АИЖК предоставляет регионам возможность льготного 
ипотечного кредитования как на первичном, так и вторич-
ном рынке жилья, – комментирует управляющий директор 
АИЖК Кирилл Захарин. – Гибкие условия программы 
позволяют региональным администрациям в зависимости 
от потребностей населения решать, на какое жильё распро-
странить льготную ипотеку и каким категориям граждан её 
предложить». Новгородская область предлагает льготные 
кредиты по ставке восемь процентов, Владимирская – семь 
процентов. Программы помогут решить жилищный вопрос 
семьям с детьми, молодым специалистам, сотрудникам 
бюджетной сферы. В Новгородской области планируется 
кредитовать 300 семей, во Владимирской – 500, сообщает 
«Российская газета».

Если появились ипотечные предложения по ставке 7-8 
процентов, то, очевидно, назрела объективная потребность и 
в увеличении заработных плат. О каких же зарплатах мечта-
ют россияне, чтобы менее болезненно решать свои жизненно 
важные проблемы? Сумма желаемого россиянами дохода 
для семьи из трёх человек в нынешнем году составила 83,6 
тысячи рублей в месяц – это на 11,8 тысячи рублей выше 
показателя её реального заработка (71,8 тысячи рублей). 
Такие данные представил исследовательский холдинг 
«Ромир». В его опросе поучаствовали 1,5 тысячи человек, 
сообщает kommersant.ru. Согласно «Ромиру», в 2015 году 
запросная сумма «для нормальной жизни» равнялись 68,9 
тысячи рублей, в 2016-м – 72,7 тысячи рублей. Выше всего 
желаемая сумма дохода в городах-миллионниках – 118 
тысяч рублей. Жители сельской местности хотят получать 
в месяц на семью в среднем 67 тысяч рублей.

Конкуренция нам на руку 
Однако, утверждает тот же сайт, из базового для конеч-

ной программы экономического прогноза Минэкономики 
до 2035 года следует, что нынешнему поколению ждать 
экономических чудес от Правительства не следует. Номи-
нальная средняя зарплата в оптимистичном варианте в 2035 
году составит 121 тысячу рублей при «вечной» четырёхпро-
центной инфляции. В текущих мировых ценах это означает 
увеличение средней зарплаты нынешнего работающего по-
коления с 500 до 800 долларов в месяц и страховых пенсий 
с 200 до 350 долларов к 2035 году. 

Не внушает особого оптимизма и тенденции на «вита-
минном» рынке. Запасы плодоовощной продукции в стране 
исчерпались, что привело к росту цен, сигнализирует Банк 
России. Как они поведут себя в ближайшие месяцы? Если 
в предыдущие годы в это время цены начинали снижаться, 
то в нынешнем году, как уже сказано, идут в рост. В част-
ности, отмечают отраслевые эксперты, картофель и свёкла 
уже подорожали в среднем до десяти процентов. 

Между тем Россия и Турция подписали совместное за-
явление о взаимном снятии торговых ограничений. Так что 
дорога для турецких фруктов и овощей (за исключением 
томатов) на российские прилавки будет открыта. В связи с 
этим цены неизбежно снизятся, однако насколько именно, 
пока неизвестно. Вопрос в объёмах, которые смогут по-
ставить турецкие поставщики. Дело в том, что за время 
эмбарго на российский рынок пришли товары из других 
стран – Марокко, Азербайджана и иных. Будет конкурен-
ция, результат которой окажется только на руку нашим 
покупателям, утверждает rg.ru. 

Когда доходы 
ниже средних
Как и десять лет назад, сегодня воронежцы 
больше всего стыдятся низкого уровня 
жизни, зарплат и пенсий в стране
Это выяснили аналитики Института общественного 
мнения «Квалитас», которые методом телефонного 
интервью 23-26 марта нынешнего года опросили 
606 жителей Воронежа. Позиция горожан имеет 
веские основания.

 Почти половина 
россиян проведут 

летний отпуск, не вы-
езжая из дома. Из них 
44 процента приняли 
такое решение из-за 
финансовых проблем.



– В этом году, как никогда, 
к посевной в районе присту-
пили раньше обычного. И 
одними из первых – ООО 
«Агротех-Гарант «Кирсанов-
ский»»,  ООО «Грибанов-
ский сахарный завод», ООО 
«Грибановка-Агро-Инвест», а 
также некоторые фермерские 
хозяйства. В самые оптималь-
ные сроки были посеяны яро-
вая пшеница, ячмень, свёкла. 
На полях трёх агрофирм ООО 
«Грибановский сахарный за-
вод», когда позволяла погода, 
посевные агрегаты работа-
ли круглосуточно. Всего по 
району посеяли на площади 
7,8 тысячи гектаров сахар-
ную свёклу, более чем на 18 
тысячах гектаров – яровую 
пшеницу, ячмень и горох. И 
ещё отмечу, что не только 
крупные, но и средние гриба-
новские хозяйства оснащены 
современной сельхозтехникой. 
Удобрений, как и средств за-
щиты растений, достаточно. 
Общая площадь ярового сева 
в районе составляет более 63 
тысяч гектаров, из них под 
техническими культурами за-
нято более 25 тысяч гектаров. 
Под кукурузу, зерно, просо 
и гречиху отведена площадь 
почти в 13 тысяч гектаров.

– Минувшая посевная кам-
пания, безусловно, внесла свои 
определённые коррективы, 
– продолжает Алексей Ива-
нович. – Погода не баловала: 
то заморозки, то снег неожи-
данно выпадет, то обильные 
дожди пройдут. Солнечных 
дней в Грибановском районе, 
увы, не так много было. И, 

безусловно, всё это сказалось 
на сроках выполнения агро-
технических работ. И, тем не 
менее, мы рассчитываем на 
выполнение запланированных 
показателей, а по отдельным 
культурам, таким, как сахарная 
свёкла, подсолнечник, думаем 
выйти на превышение уровня 
2016 года. 

Сельское хозяйство в нашем 
районе – одна из приоритетных 
отраслей экономики. Основная 
специализация – растение-
водство. В прошлом году уро-
жайность зерновых составила 
34,4 центнера с гектара, сахар-
ной свёклы – 494 центнера с 
гектара, подсолнечника – 21 
центнер. Грибановский район 
– один из крупнейших произ-
водителей сахарной свёклы в 
регионе. 

Положительные тенденции 
развития заметны и в живот-
новодстве. Это стало возмож-
ным благодаря грантам, полу-
ченным фермерами в рамках 
государственной программы 
поддержки малых форм хозяй-
ствования. 

– А кого бы вы отметили из 
фермерских хозяйств? 

– Прежде всего КФХ Алек-
сандра Чепилевича. Александр 
Петрович умелый организатор, 
обладающий практическими 
знаниями, работоспособный 
и инициативный. Его фермер-
ское хозяйство выращивает 
зерновые, картофель, сою. 
Несколько лет тому назад он 
решил заняться животновод-
ством. Сегодня в стаде его 
хозяйства 370 голов крупного 
рогатого скота. По итогам эко-

номического соревнования в 
агропромышленном комплексе 
КФХ в 2016-м было признано 
одним из победителей район-
ного экономического сорев-
нования. 

– Какие проблемы больше 
всего волнуют аграриев?

– К сожалению, сократил-
ся уровень государственной 
поддержки отрасли растение-
водства. Не все сельхозтова-
ропроизводители, желающие 
получить льготный кредит, 
смогли это сделать. Кроме того, 
в напряжённый период по-
левых работ недостаёт квали-
фицированных специалистов-

механизаторов. Хотя уровень 
среднемесячной оплаты труда 
в крупных аграрных коллек-
тивах поднялся до 34 тысяч 
рублей в месяц. Это третий по-
казатель в регионе, а по темпам 
роста – и вовсе лучший. Я бла-
годарен хозяйственникам не 
только за их желание добиться 
высоких производственных 
показателей, но и за то, что 
они занимаются социальными 
программами. 

– Что вы имеете в виду? 
– Речь идёт о развитии райо-

на, наших сельских поселений. 
Немало в этом плане уже сде-
лано. К примеру, благоустроена 

Аллея Героев Славы, сквер в 
центральной части посёлка 
Грибановский. Но это малая 
толика того, что ещё предстоит 
сделать. Район сегодня активно 
принимает участие в различных 
программах, направленных на 
благоустройство населённых 
пунктов и улучшение качества 
жизни населения. Благодаря 
поддержке губернатора Воро-
нежской области Алексея Ва-
сильевича Гордеева в нынешнем 
году в рамках реализации прио-
ритетного проекта Российской 
Федерации «Формирование 
комфортной городской среды» 
планируется благоустройство 
центральной площади райцен-
тра. На её ремонт выделено 
более восьми миллионов ру-
блей. Будет проведена укладка 
тротуарной плитки, обновим 
асфальтовое покрытие, заменим 
уличное освещение, для обеспе-
чения безопасности установим 
системы видеонаблюдения. В 
рамках этого проекта также 
предполагается строительство 
системы водоснабжения на ча-
сти улиц районного центра. 

Перемены произойдут и в 
сельских поселениях. В Пав-
ловке, например, начата рекон-
струкция системы водоснаб-
жения. К августу обустроят 
парк в Листопадовке. В Малой 
Грибановке завершено строи-
тельство тротуарных дорожек 
в центральной части села. 

Большой проблемой для 
нас является затянувшееся на 
несколько лет строительство 
школы. Благодаря поддержке 
правительства Воронежской 
области произведена корректи-
ровка существующей проектно-
сметной документации, что по-
зволило увеличить число мест 
в школе до 775. Надеемся, что 
будет реализован региональ-
ный социальный проект и в 
Нижнем Карачане, где хотим 
построить дом-интернат для 
пожилых людей и инвалидов 
на 100 мест. В настоящий мо-
мент проводятся проектно-
изыскательские работы. 

Не могу не сказать и о пробле-
мах в жилищно-коммунальном 
хозяйстве, которые требуют 
своего решения. Это и замена 
устаревшего оборудования 
угольных котельных, постро-
енных ещё в 50-е–80-е годы 
прошлого века. Это и отсут-

ствие очистных сооружений 
в посёлке Грибановский. Это 
также ремонт и замена изно-
шенных сетей водоснабжения, 
завершение газификации не-
которых населённых пунктов. 
Для поддержки объектов со-
циальной сферы необходимо 
отремонтировать здания школ, 
детских садов. И здесь без 
помощи хозяйственников ни-
как не обойтись: программой 
предусмотрено внебюджетное 
софинансирование. Предстоит 
много сделать и по увеличению 
налогов в местный бюджет с 
доходов физических лиц. От 
ряда предприятий они зна-
чительные. Как, например, от 
грибановских сахарного и ма-
шиностроительного заводов. 

– А как обстоит дело с инве-
стициями?

– Из наиболее крупных – бо-
лее десятка наберётся. Немало и 
местных хозяйственников. Не-
используемых земель в районе 
практически не осталось – все 
площади находятся в обработке. 
И, что немаловажно, договоры 
об аренде – долгосрочные. С 
каждым руководителем ста-
раемся выстроить деловые от-
ношения. Один из них возвёл 
зерноочистительный комплекс, 
другой животноводством ре-
шил заняться. Разве это плохо? 
Эта отрасль, если ею грамотно 
заниматься, прибыльная. У нас 
животноводство, к великому со-
жалению, пока налажено лишь 
в нескольких хозяйствах. А ведь 
без животноводства село жить 
не будет. 

– Главная цель у вас, как 
главы района, сегодня?

– Безусловно, сделать район 
инвестиционно привлекатель-
ным. Потенциал для этого есть. 
Залогом тому – определенные 
успехи в АПК, промышлен-
ности, культуре, медицине и 
спорте. В нашей зоне мы третьи 
по достигнутым показателям 
в растениеводческой отрас-
ли, у наших крупных пред-
приятий сферы АПК хорошие 
финансово-экономические 
показатели. Подтянем и живот-
новодство. Появятся новые ра-
бочие места – село поднимется. 
А значит, будут поступательно 
развиваться и сельские терри-
тории. 

Беседовал  
Сергей КРОЙЧИК.
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НОвОсти жКх Во главе угла – 
развитие сельских территорий
АПК | Селу сегодня важнее, чем когда-либо прежде, современная социальная сфера 

Глава администрации Грибановского муниципального района 
Алексей Рыженин.
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Кабмин меняет систему тарифов
С 2018 года в России будет изменён механизм ценообразования 
на услуги по теплоснабжению, водоснабжению, водоотведению 
и вывозу твёрдых коммунальных отходов.

А именно расчётная предпринимательская прибыль не 
будет устанавливаться для государственных, муниципаль-
ных организаций, которые поставляют эти услуги, передаёт 
«РГ». Постановление по этому поводу подписал глава Ка-
бинета министров Дмитрий Медведев. Регулироваться их 
деятельность будет в рамках договоров аренды, которую 
они заключат на срок менее трёх лет. Предполагается, что 
это должно способствовать появлению концессий в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства.

Свет в «одном окне»
Правительство РФ упростило подключение  
новых потребителей к электросетям.

Процесс подключения новых потребителей к электро-
сетям будет упрощён. Постановление правительства на 
этот счёт подписал премьер-министр Дмитрий Медведев. 
Им сводятся к минимуму общение потребителей, сбытовых 
и сетевых компаний при необходимости подачи заявок на 
присоединение к электросетям, поясняет «РГ». Ранее для 
этого нужно было по очереди обращаться то в сетевую 
компанию (для технологического присоединения), то к 
поставщикам электроэнергии (для того, чтобы заключить 
договор электроснабжения). Теперь всё это сделать можно 
будет в «одном окне».

Поделиться лучшими практиками
Минкомсвязи провело совещание с регионами  
по вопросам внедрения ГИС ЖКХ.

В Министерстве связи и массовых коммуникаций РФ 
в режиме видеоконференции прошло совещание с регио-
нами по актуальным вопросам внедрения государственной 
информационной системы жилищно-коммунального 
хозяйства (ГИС ЖКХ). В ходе совещания были названы 
регионы России, лидирующие и отстающие по размещению 
информации в системе.

– Первое июля – дата, с которой наступает обязанность 
размещать информацию в ГИС ЖКХ, — совсем скоро, и 
всем регионам необходимо закончить работу по регистра-
ции организаций сферы ЖКХ в субъектах РФ и размеще-
нию ими необходимой информации. Мы решили создать 
в системе раздел о положительном опыте регионов по вне-
дрению ГИС ЖКХ. Настоятельная просьба к отстающим 
регионам ознакомиться с данным опытом и подтянуться в 
своей работе, — отметил замглавы Минкомсвязи России 
Михаил Евраев.

…Не доводить до суда
В Воронежской области не уплатили взносы на капремонт более 
25,5 тысячи жителей многоквартирных жилых домов.

Заявления о выдаче судебных приказов на взыскание 
задолженности по взносам на капитальный ремонт получат 
12,7 тысячи жителей Воронежа и 12,8 тысячи собственни-
ков помещений в многоквартирных домах, расположенных 
в муниципальных районах области. 

В случае, если неплательщики взносов не погасят долги 
в досудебном порядке, им придётся не только уплатить 
задолженность по взносам, но и возместить судебные из-
держки регионального оператора. 

В соответствии с ч.1 ст.169 Жилищного кодекса РФ, 
собственники помещений в многоквартирном доме обязаны 
уплачивать ежемесячные взносы на капитальный ремонт 
общего имущества. Обязанность по уплате взносов на ка-
питальный ремонт у собственников помещений возникла 
с декабря 2014 года. 

Меньше порывов
И.о. руководителя Управления жилищно-коммунального 
хозяйства Воронежа Сергей Петрин отчитался об итогах 
минувшего отопительного сезона.

Всего на сетях теплоснабжения было зарегистрировано 
76 отказов (за отопительный период 2015-2016 – 89), водо-
снабжения – 79 (56), электроснабжения – 113 аварий (98). 
При этом с начала отопительного периода по настоящее 
время на системах жизнеобеспечения городского округа 
не зафиксировано аварийных ситуаций, сроки устранения 
которых вышли бы за рамки нормативных. Системы тепло-
снабжения, водоснабжения и энергоснабжения работали в 
соответствии с утверждёнными технологическими режи-
мами, сообщил Сергей Петрин. 

По его словам, общее количество порывов на сетях те-
плоснабжения относительно прошлого года уменьшилось, 
но при этом увеличилось число остановок котельных и 
ЦТП из-за аварий на водопроводных сетях и физического 
износа трубопроводов в результате длительной эксплуа-
тации. Он также заметил, что в результате тренировок по 
взаимодействию более скоординированной по сравнению 
с предыдущими отопительными сезонами была работа 
диспетчерских и аварийно-ремонтных служб предприятий 
жилищно-коммунального комплекса.

Водоканал Воронежа реорганизуют
Для оптимизации деятельности муниципальных 
предприятий администрация Воронежа реорганизует МУП 
«Водоканал Воронежа» путём присоединения к нему МКП 
«Производственное объединение по обращению с отходами».

Соответствующее постановление за подписью мэра 
Александра Гусева опубликовано на сайте городских вла-
стей. Комиссии по реорганизации МУПа поручено прове-
сти все необходимые мероприятия по данной процедуре в 
срок до 31 июля 2017 года.

Отключили газ
Более пяти тысяч воронежцев оставались  
без газа из-за коммунальной аварии.

Жители 50 многоквартирных домов провели несколько 
часов без газа в результате аварийного отключения на га-
зовых сетях в Воронеже. Отключение произошло в Лево-
бережном районе на семи улицах, в том числе Димитрова, 
по Ленинскому проспекту, Набережной Авиастроителей, 
Ильича и других. На месте работали газовые службы, МЧС. 
Причина аварии выясняется. 

На субботник становись!
Итоги месячника по благоустройству и санитарной очистке 
территорий городского округа город Воронеж озвучил 
исполняющий обязанности руководителя Управления дорожного 
хозяйства Олег Котов.

В рамках месячника по благоустройству в марте-апреле в 
Воронеже были организованы два общегородских субботни-
ка, два районных субботника и шесть санитарных дней. 

Самыми значимыми из мероприятий месячника по 
благоустройству явились общегородские субботники, про-
шедшие 8 и 29 апреля.

Количество горожан, участвующих в субботниках, 
растёт год от года, подчеркнул Олег Котов. В мероприя-
тиях этого месячника задействовано на десять процентов 
человек больше, чем в апреле прошлого года. Как сообщил 
Олег Котов, в месячнике по благоустройству и санитарной 
очистке территорий приняли участие более 194,1 тысячи 
человек – работники предприятий, организаций всех форм 
собственности, представители общественных организаций, 
сотрудники органов государственной власти и местного 
самоуправления, работники сферы ЖКХ, жители города, 
студенты и школьники. 

Сообщения подготовила Галина РОХМИН.

Грибановский район – один из самых удалённых в 
Воронежской области. Глубинка во всех смыслах 
этого слова. И эту «глубинку» взялся наполнить 
живым, активным содержанием Алексей Рыженин. 
Почти год тому назад его, прошедшего хорошую 
управленческую школу в Новохопёрском районе, 
избрали главой администрации Грибановского 
района. И под его началом здесь сделано уже немало. 
Особенно по благоустройству как сельских поселений, 
так и самого посёлка Грибановский. Но задач на 
ближайшую перспективу поставлено намного больше. 
Какие планы предстоит воплощать в первую очередь? 
Где искать для этого необходимые ресурсы? Об этом 
мы и спросили Алексея Ивановича Рыженина. 
А беседу начали с актуальной сельскохозяйственной 
темы. В районе завершилась посевная кампания. 
Каковы её итоги? С какими проблемами столкнулись 
аграрии?

Организаторами турнира стали 
депутат Государственной Думы 
РФ Андрей Марков, депутат 
Воронежской областной Думы 
Виктор Буздалин, региональная 
общественная организация 
«Наше общее дело» и «Российский 
футбольный союз глухих». 

Анатолий КрУГЛоВ

Эти состязания стали своеобразным 
подготовительным этапом для слабо-
слышащих футболистов перед поездкой в 
Турцию на Сурдлимпийские летние игры, 
которые пройдут в городе Самсун с 18 по 
30 июля 2017 года. Причём приезд сборной 
России в Воронежскую область не случа-
ен – в состав команды РФСГ вошли пять 
слабослышащих футболистов из столицы 
Черноземья: Михаил Занегин, Владислав 
Зорин, Алик Чумаков, Артем Анисимов и 
Денис Страхов.

Во время приветственного выступления 
депутат Андрей Марков сказал: 

– Журналисты спрашивают, что побу-
дило меня поддержать проведение сборов 
команды именно в Воронежской области? 
Мотив простой – кроме того, что я люблю 
футбол, я ещё и увидел неравнодушных 

людей, которым это действительно нужно. 
Это и спортсмены, которые, несмотря на 
все недуги, стараются достичь и дости-
гают спортивных результатов, занима-
ются любимым делом. Это и активисты 
«Нашего общего дела», уже много лет 
поддерживающие воронежскую фут-
больную команду глухих. На протяжении 
последних лет наши ребята регулярно 
становятся чемпионами либо призёрами 
первенств России, а в составе сборной 
страны – сурдлимпийскими чемпионами, 
заслуженными мастерами спорта. Но об 
этом мало кто знает! Это несправедливо 
и по отношению к спортсменам, и на-
шим общественникам. Неравнодушие 
и бескорыстие должны быть в центре 
внимания. И я считаю, что их необхо-
димо поддержать. Хочу поблагодарить 
также руководителей Кантемировского, 
Калачеевского, Таловского и Павловского 
районов Воронежской области, сотрудни-
ков районных администраций за высокий 
уровень организации матчей, за то, что 
они создали все условия и для приёма 
гостей, и для тренировок спортсменов. 
Ведь сообща нам удалось сделать очень 
важное дело, которое показывает всем 
нам, как возможно, если есть желание, 
воплотить в жизнь все смелые мечты, как 

неравнодушное отношение к делу рождает 
большое событие. 

Старт серии товарищеских игр был 
дан 25 мая на стадионе «Юбилейный» 
в Кантемировке, который едва вместил 
всех болельщиков – всё-таки нечасто в 
наших райцентрах проходят футбольные 
матчи подобного уровня. Против сборной 
команды Российского футбольного союза 
глухих вышел местный футбольный клуб 
«Кантемировка», который принял на 
себя полномочия сборной района. Матч 
завершился со счетом 6:1 в пользу гостей. 
Второй товарищеский матч состоялся  
7 мая в Калаче на стадионе «Урожай». 
Хозяева поля – футболисты местного 
клуба «Калач» – с первых минут постара-
лись показать именитым слабослышащим 
футболистам всё, на что они способны. Но 
их напористости и техничности оказалось 
недостаточно. Матч РФСГ – ФК «Калач» 
завершился со счетом 4:0. Третий матч про-
шёл уже 29 мая в Павловске – на стадионе 
«Юность». Против сборной РФСГ играл 
клуб «Павловск» – одна из сильнейших 
команд области, стабильно занимающая 
верхние строчки в турнирной таблице 
областных чемпионатов. Поэтому и игра 
оказалась интересной, техничной и захва-
тывающей. В итоге «боевая» ничья – 2:2. 
Наконец, финальный матч товарищеского 
турнира состоялся 31 мая в поселке Тало-
вая, где гостей встречали футболисты ФК 
«Олимпия – Таловая». Итог встречи – 5:2 
в пользу команды РФСГ.

По словам тренера сборной РФСГ Вя-
чеслава Гутько, серия матчей была очень 
полезной, все они прошли на высоком 
уровне. 

– Воронежцы играли очень достойно 
для районных команд. Техничные, быстрые 
ребята. Наши спортсмены не расслабля-
лись на поле ни секунды, – сказал он. 

Также гости отметили и высокое ка-
чество футбольного поля, подчеркнув, 
что в Воронежской области созданы все 
условия для полноценной футбольной 
жизни. Поэтому достигнута договорён-
ность проводить такие товарищеские 
турниры и в будущем. А там – Бог даст! – в 
область и игроки национальной сборной 
потянутся. 

Неравнодушный футбол
Спорт | В Воронежской области прошёл турнир по футболу между сборной  
«Российского футбольного союза глухих» и командами четырёх муниципальных районов 

Участников состязаний приветствовал депутат Государственной Думы РФ Андрей Марков.
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сОциУМ

ОткрытОе акциОнернОе ОбществО  
«вОрОнежстрОйинфОрм», 

место нахождения: РФ, 394006,г. Воронеж,  
ул. 20-летия Октября, д.103, оф. 242,

сООбщает О прОведении ОбщегО  
гОдОвОгО сОбрания акциОнерОв, 

которое состоится 23.06.2017 г. в 12 часов 00 минут по адресу:  
РФ, 394006, г. Воронеж, ул. Юлюса Янониса, д.1, офис 10.

Форма проведения общего годового собрания акционеров –  
собрание (совместное присутствие акционеров).

Список акционеров, имеющих право на участие в собрании,  
составлен по состоянию на 22.05.2017 г. 

Время начала регистрации акционеров, участвующих  
в общем собрании, – 10.00 23.06.2017г.

ПОвеСтКа дНя: 
Избрание счетной комиссии ОАО «Воронежстройинформ».
Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том 

числе отчетов о прибылях и убытках общества, а также порядка распреде-
ления прибыли (в том числе выплата (объявление) дивидендов) и убытках 
Общества по результатам финансового года (за 2016 год). 

Избрание Совета директоров Общества.
Утверждение аудитора Общества.
Избрание ревизионной комиссии (Ревизора) Общества.
Ознакомиться с материалами можно по адресу: РФ, 394006, г. воронеж, 

ул. 20-летия Октября, д. 103, оф. 242, в рабочие дни с 9.00 до 18.00.
Телефон для справок: (473) 277-11-76.

Совет директоров ОаО «воронежстройинформ».
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На особом контроле 
Инспектора отдела надзорной деятельности по Коминтернов-
скому и Центральному районам Воронежа ГУ МЧС России по 
Воронежской области совместно со студентами пятого курса 
Воронежского института государственной противопожарной 
службы МЧС России провели рейд по местам жительства лиц, 
ведущих асоциальный образ жизни. 

В нём также участвовали представители органов опеки управы 
Коминтерновского района, УМВД, социальной защиты и органов 
местного самоуправления. Всего в отделе надзорной деятельности 
по Коминтерновскому и Центральному районам в реестре не-
благополучных семей числится 110 «проблемных семей». В ходе 
рейда инспектора в составе комиссии посетили более десяти из 
них. Их жилищные условия, безусловно, оставляют желать луч-
шего: горы разбросанного мусора, грязная посуда, бутылки из-под 
спиртного, повсюду царят грязь, зловоние. С членами этих семей 
сотрудники чрезвычайного ведомства провели беседы о мерах по-
жарной безопасности в быту. На территории Коминтерновского 
района действует и «социальный патруль», в который входят 
сотрудники МЧС, полиции, соцзащиты и органов местного са-
моуправления, информирует сайт 36.mchs.gov.ru.

Спрос упал
В Воронежской области оборот розничной торговли в январе-

марте составил 119,5 миллиарда рублей – на 1,1 процента меньше, 
чем за аналогичный период прошлого года. 

В макроструктуре оборота розничной торговли преобладали 
непродовольственные товары. Их удельный вес –56,1 процента. 
Соответственно доля пищевых продуктов, включая напитки, и 
табачных изделий составила 43,9 процента. Пищевых продуктов, 
включая напитки, и табачных изделий продано населению на 
52,4 миллиарда рублей, непродовольственных – на 67,1 милли-
арда, информирует пресс-служба Воронежстата. 

анатолий КРУГЛОв.
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Мысли пО пОвОдУ

ОбзОр пОчты

Ладушки
Ладушки – это когда детишки в ладошки хлопают. 
 У взрослых это называется по-другому – 
аплодисменты. В общем-то, приятное и радостное 
действо. Особенно, когда эти аплодисменты  
от души людской исходят. 

Валерий ТихоноВ,
член союза писателей россии, г. лиски 

Помню, как тепло и дружно аплодировал зал городского 
Дворца культуры известному, и поистине Заслуженному 
эстрадному артисту Льву Лещенко, порадовавшему лискин-
цев своим мастерским исполнением. Да и не только его так 
душевно встречали...

Другое дело если аплодисменты по чьей-то просьбе, грани-
чащей чуть ли ни с требованием. Исполняет, например, тот или 
иной певец песню, а сам ладошкой по локтю занятой микро-
фоном руки неистово хлопает: давайте, мол, аплодируйте, чего 
сидите? И тогда зрителю ничего другого не остается, как нехо-
тя, без особого желания, но удовлетворять просьбу «артиста». 
Хотя все отлично понимают, что особо-то и не за что...

Но ладно, «несветящиеся звезды» эстрады всех калибров. От 
них ни особого прока, ни вреда. Хуже дело, когда аплодисментов 
в свой адрес требуют персонажи куда крупнее. В том числе и те, 
кто наделен серьезными полномочиями, властью. От которых во 
многом зависит решение людских проблем, повседневная жизнь 
тех, кто им эти полномочия, в общем-то, и доверил. Понимают 
кое-кто их этих дядей и тетей, что не заслужили они своим «не-
посильным» трудом людской благодарности, но аплодисментов, 
да желательно еще с криками «браво!», все равно требуют. 
Привыкли, чтобы как в известных случаях, говорили о них, или 
только хорошее, или ничего. А если на их требования ни звука, 
то обижаются очень, а то и откровенно злятся. И тогда начинают 
аплодировать сами себе не только собственными ладонями, а 
и всеми доступными средствами (а их у людей при власти не-
мало), да так увлеченно, так радостно, что забывают обо всем 
на свете. И о том, что надо сначала заслужить аплодисменты 
профессиональными и полезными делами, а тогда уже ждать 
их. И что аплодисменты разными могут быть.

...До сих пор помню, как в советские еще времена приехав-
ший из области лектор выступал в одном из сельских клубов. 
И уж так он делал свое дело невыразительно, так неумело и 
скучно, что молчавший до поры до времени зал сначала оди-
нокими хлопками, а потом и мощным их шквалом вперемежку 
со свистом заставил обливающегося холодным потом и крас-
неющего от стыда «мастера слова» досрочно ретироваться со 
сцены и покинуть село. 

Вот и подумалось: не оказаться бы в роли того лектора 
кому-либо из нынешних горе-претендентов на «бурные, про-
должительные аплодисменты».

Её экспонаты 
воспроизводят знаменитые 
полотна из собрания 
Пушкинского музея. В 
числе шедевров, которые 
в буквальном смысле 
слова можно потрогать 
руками, – «Благовещение» 
Сандро Боттичелли, 
«Мадонна с Младенцем» 
Лукаса Кранаха Старшего, 
«Натюрморт с атрибутами 
искусств» Жана-Батиста 
Симеона Шардена, 
«Нападение ягуара на 
лошадь» Анри Руссо, 
«А, ты ревнуешь?» Поля 
Гогена, «Старый еврей с 
мальчиком» Пабло Пикассо. 

наталья СТоЛПоВСКАЯ

Отдельно представлен по-
дарок Воронежу – тактильная 
копия картины Джакомо Фран-
ческо Чиппера «Крестьянская 
трапеза» из собрания музея име-
ни Крамского.

Тактильные картины выполне-
ны с использованием технологии 
рельефной печати: фотографии 
полотен подверглись специ-
альной обработке, после чего 
были подобраны такие текстуры 
и проработаны те особенности 
изображения, которые важны для 
понимания сюжета незрячими 
и слабовидящими людьми. Все 
анонсирующие подписи для кар-
тин снабжены шрифтом Брайля.

По словам куратора выставки 
Ольги Морозовой, экспозиция по-
следовательно отражает разные 
этапы в развитии изобразитель-
ного искусства, знакомит с его 
яркими представителями. В по-
мощь незрячим и слабовидящим 
посетителям – аудиогид: голосом 
актёра Виктора Добронравова: он 
прокладывает подробный марш-
рут по картине, подсказывает, как 
её следует «смотреть», объясняет 
нюансы её тактильного изучения. 
Выбор актера не случаен. В каж-
дом регионе он свой, обязательно 
с местными корнями. Всё вместе 
– тактильные ощущения, аудио-
гид, собственное воображение – 
позволяют каждому воссоздать 
свой образ. 

Зрячие посетители также мо-
гут открыть для себя принципи-

ально новый опыт восприятия 
картин благодаря тёмным очкам, 
которые выдаются при входе на 
выставку.

– Линию необязательно ви-
деть, её можно чувствовать паль-
цами, – пояснила куратор выстав-
ки. – В момент прикосновения 
к тактильным картинам уходит 
суета повседневности, просыпа-
ется радость от встречи с иными 
ощущениями. Лёгкость или – на-
против – глубина линий, разница 
текстур рождают на кончиках 
пальцев чудесные образы, дают 
чувство свободы творчества, осо-
знание того, что каждый из нас 
может быть художником…

Создатели уникального про-
екта – Государственный музей 
изобразительных искусств им. 
А.С. Пушкина совместно с ПАО 
Сбербанк и платежной системой 
Visa. Воронеж – четвертый город 
в турне экспозиции, побывавшей 
в Москве, Казани и Волгограде. 

– Прекрасно, что програм-
ма Платоновского фестиваля, 
состоящая из очень значимых 
событий, пополнилась такой 
выставкой, как «Видеть невиди-
мое», – отметил художественный 
руководитель Платоновского 
фестиваля искусств Михаил Быч-
ков. – Спасибо большое тем, кто 
придумал этот проект и вложил 
средства и душу в его воплоще-
ние. Мы узнали, как это смотреть 

картины кончиками пальцев. 
Соотнесли свои представления о 
мире с теми, которые возникают 
у людей, лишённых возможности 
видеть мир воочию.

В первый день выставки со-
стоялась премьера инклюзивного 
фильма Катерины Гордеевой и 
Александра Ужанова «Представь 
себе», адаптированного для вос-
приятия незрячих людей: через 
наушники они получали ком-
ментарии всего, что происходит 
на экране. Документальная лента 
рассказала о незрячих людях, 
увлечённых творчеством, и об 
их связи с проектом «Видеть не-
видимое».

– Каждый посетитель вы-
ставки, надев очки, может почув-
ствовать, в какое новое для себя 
пространство он погружается, 
– отметил заместитель председа-
теля Центрально-Чернозёмного 
банка ПАО Сбербанк Денис 
Скребец. – С одной стороны, 
человек становится беспомощ-
ным, с другой стороны – начи-
нает иначе воспринимать мир. 
Новое восприятие помогает 
лучше понимать тех, кто рядом. 
Для нас как для организаторов 
выставки было важно донести 
именно эту мысль: искусство 
может быть доступно каждому, 
и смысл его – в объединяющей 
силе, пробуждающей в людях их 
лучшие качества. ПАО Сбербанк 

совместно с платежной системой 
Visa поддерживает социальные 
инициативы, воплощает в жизнь 
полезные и интересные обще-
ству проекты. Вдвойне приятно, 
что мы делаем это в Воронеже в 
дни Платоновского фестиваля, 
обращённого ко всему прекрас-
ному, что есть в человеке.

Посетительница Татьяна Би-
чурина лишена зрения, но под 
чутким руководством куратора 
Ольги Морозовой побывала в 
джунглях, бушующих на картине 
Анри Руссо «Нападение ягуара 
на лошадь». 

Сергей Гладышев, потеряв-
ший зрение в результате тяжё-
лого осложнения, с помощью 
аудиогида «увидел» пальцами 
старинный замок, осязал контуры 
изображённого человека. А от 
белокурой Мадонны с младенцем 
с одноимённой картины Лукаса 
Кранаха Старшего, по словам 
нашего собеседника, шло осо-
бенное тепло. 

– Идея выставки великолеп-
ная, – поделился ощущениями 
Сергей Гладышев. – Я прикоснул-
ся руками и сердцем к мировым 
шедеврам. И этот день прожит 
не зря.

«Обмен энергиями, чувствами, 
эмоциями», «диалог с искус-
ством», – такие отзывы посети-
телей услышали организаторы 
выставки. Для тех, кто готовил 
саму экспозицию, трепетно отби-
рал для неё материал, это – очень 
важные слова.

– Мы учились тому, чего 
раньше практически не дела-
ли, – поделилась заместитель 
директора по научной работе 
Государственного музея изо-
бразительных искусств им. А.С. 
Пушкина Ирина Баканова. – Ин-
терпретация художественного 
произведения – сложная, дели-
катная работа. Не всегда удается 
зрячему человеку объяснить, по 
каким принципам мы опреде-
ляем, что является шедевром, а 
что – нет. Работа над выставкой 
«Видеть невидимое» позволила 
выучить новый язык. Мы хотим, 
чтобы наши незрячие посетите-
ли увидели как можно больше 
того, что видим мы с вами. По 
большому счёту выставка «Ви-
деть невидимое» – о нас. О том, 
что все люди равны, и у нас есть 
равные возможности.

Видеть сердцем

Общение с тактильной картиной – незабываемый опыт.

Анна ШАЛАГинА, 
кандидат искусствоведения, 
музыковед

Спектакль, революционный 
по своей тематике и даже 

приуроченный к 100-летию 
революции 1917 года, о чем 
свидетельствует выпущенный 
к премьере буклет, настолько 
перевернул, взорвал сложив-
шиеся стереотипы в пред-
ставлениях нашей публики об 
оперном жанре и о возможно-
стях его претворения, что сам 
стал настоящей революцией в 
мире, казалось бы, незыблемых 
традиций. Оно конечно, «там», 
за рубежом, давно делают с 
оперой все, что может себе по-
зволить режиссерский театр, 
то есть абсолютно все. Но вот 
«здесь» – даже само обраще-
ние к современной музыке для 
Воронежского театра стало 
небывало смелым шагом, а то, 
насколько успешно было это 
сделано вкупе со сценическим 
воплощением, точно говорит 
о новом повороте в его репер-
туарной политике и истории. 
Многим на последовавшем за 
спектаклем открытом обсуж-
дении, на котором остался чуть 
не весь зрительский партер, 
захотелось заглянуть в будущее 
этой постановки. Приветство-
вала постановщиков вдова 
композитора, когда-то сама ис-
полнявшая как вокалистка от-
дельные номера из этой оперы; 
понимая «изнутри», насколько 
музыка сложна, она особенно 
высоко оценила работу испол-
нителей.

– Можно лишь сожалеть, 
что Глеб не услышал, с каким 
энтузиазмом артисты донесли в 
зал его музыку, – сказала Ольга 
Александровна. – Первое впе-
чатление очень сильное.

Постановочную группу воз-
главили дирижер Заслужен-
ный деятель искусств России 
Юрий Анисичкин и режиссер 

Михаил Бычков, в творческом 
содружестве с ними работали 
четыре художника – москви-
чи – Заслуженный художник 
России Николай Симонов 
(постановка), Юлия Ветрова 
(костюмы), Иван Виноградов 
(свет) и воронежец Алексей 
Бычков (видео), также хормей-
стеры Ольга Щербань и Эмиль 
Гаджиев. 

Глеб Седельников написал 
«Родину электричества» – 
по первому названию «Лам-
почку Ильича» – еще в 1981 
году. К этому моменту уже 
несколько лет с успехом шла 
его опера «Бедные люди» по 
Ф.М.Достоевскому в поста-
новке Бориса Покровского 
– не только в Московском 
камерном театре, но и в дру-
гих городах России, а еще и в 
Чехии, Болгарии, Германии. И 
своего Платонова композитор 
тоже предполагал поставить в 
тандеме с известным режиссе-
ром. Однако сыграло свою роль 

время. История революции 
казалась уже старой истиной, а 
для поиска новых еще не настал 
момент. Сегодня же тема недав-
него советского прошлого как 
никогда актуальна, но скорее 
ставит вопросы, чем дает гото-
вые ответы. И когда в финале 
оперы гремят оптимистические 
лозунги и скандируются слова 
«будем жить неугасимо», на 
главном и единственном вра-
щающемся станке как символе 
бесконечного восхождения, на 
этом сценографическом стерж-
не всего спектакля, который 
то мерцает электрическими 
искрами, то горит пламенем 
пожара, – лежит огромная, 
поверженная, уже не живая и 
обесточенная лампочка. Этот 
атрибут из ассортимента sur 
выглядит устрашающе, пере-
тягивает к себе внимание с 
картины светлых надежд, и, 
становится ясно, что не все так 
просто в этом «яростном» мире 
коммунистического плаката. 

Спектакль заставляет вспом-
нить театральные формы 1920-х 
годов – именно так, с агитаци-
онным напором, громко и без 
нюансов представляли злобу 
дня в «Живой газете», «Синей 
блузе» и «Окнах РОСТа». И в 
«Родине электричества» – тот 
же крупный мазок, в палитре 
всего две краски – серая, безли-
кая краска массовки и красная 
– революционная, кровавая, 
электрическая, она облачает, 
как положено, и главных геро-
ев. Язык платоновской прозы 
– а опера написана по разным 
рассказам, среди которых «О 
лампочке Ильича», «Родина 
электричества», «Афродита», 
«Сампо», – соединившись с 
музыкой Седельникова, тоже 
как будто укрупняется, ста-
новится еще более выпуклым, 
парадоксальным, шершавым, 
неудобным. Музыкальные 
интонации композитор из-
бирает такие же сложные и 
противоестественные: предпо-

читает отказ от мелодичности 
в пользу декламационности, 
которая то переходит в скан-
дирование на одной ноте, то 
срывается на плач, или крик 
отчаяния, ропот, а то вдруг как 
ножом разрезает звуковое про-
странство, заставляя певцов 
(в главных ролях заняты со-
листы К.Афонин, М.Шабанов, 
А . Тю х и н ,  А . Ч е р н о в о л о с , 
А.Оршанский, П.Карташова, 
Д.Филиппова) совершать по-
истине чудеса храбрости и 
исполнительского мастерства. 
Полное отсутствие распевов 
по принципу каждому слогу – 
свой звук, делает текст хорошо 
слышимым, понятным. Но и 
эта, казалось бы, доведенная 
до предела членораздельность 
оказывается умноженной – 
идущие над сценой титры дают 
дополнительный «перевод» с 
русского на русский; меняется 
их цвет, размер, даже темп 
появления, и простой по сути 
подстрочник превращается 

в важный драматургический 
ресурс, становится «живым» 
плакатом. Видеоряд и сцено-
графия в этом спектакле не 
просто дань моде современного 
театра. Есть прямое совпадение 
их с визуальным по своей при-
роде жанром, отсюда – особый, 
фронтальный эффект. Как в 
литературном тексте, здесь 
мощно работают метафоры. На 
фоне супера проплывают коле-
са, квадраты, сцену опутывают 
светящиеся линии-провода: 
вся эта движущаяся геометрия, 
конечно, укладывается в набор 
нужной для темы символики, 
но и отправляет нас в авангард 
1920-х годов, к атрибутике Ма-
левича или Кандинского. 

Создателей сегодняшнего 
спектакля от того стиля и те-
перь уже далекой эпохи отде-
ляет почти вековая дистанция. 
И авангард обрушивается на 
зрителей уже в преломленном 
временем виде. На события и их 
стилевые контексты предлагает-
ся взглянуть со стороны, и для 
этого упрощенные плакатные 
формы погружены в сложный 
современный язык сценогра-
фии и мизансцен – мастерски 
решены массовые сцены, сце-
ническое действие переполнено 
движением. Дирижер тоже четко 
следуют стилевому фарватеру, 
который был задан композито-
ром – оркестр оказался на вы-
соте заданной планки. Большая 
работа проделана хором.

О чем этот одноактный 
спектакль? О строительстве 
электростанции в селе Рога-
чевка, в котором участвовал 
Андрей Платонов вместе со 
своим братом и единомышлен-
никами? О том, как построили 
электростанцию и как она сго-
рела? Чем проще фабула, тем 
сложней ее смысловые подтек-
сты. Время. Народ. Революция. 
Вот главные «герои» оперы, за 
которыми остаются открытыми 
вопросы истории. 

Начала VII Платоновского фестиваля ждали как никогда. В Воронежском театре 
оперы и балета полным ходом шли репетиции – готовилось нечто совершенно 
нетипичное для этой сцены. И вот мировая премьера: впервые поставлена опера 
Глеба Седельникова по рассказам Андрея Платонова «Родина электричества» 

Сцена из оперы «Родина электричества».

В Воронежском областном художественном музее им. И.Н. Крамского в рамках  
VII Международного Платоновского фестиваля искусств открылась  
тактильная выставка картин «Видеть невидимое»

 2 июня 
Хотя официально открылся фестиваль в театре 

оперы и балета премьерой оперы «Родина электри-
чества», первые его события состоялись в арт-центре 
«Коммуна». 

Заглянувшие сюда зрители увидели сначала репро-
дукции цикла художника Павла Пепперштейна «Су-
прематические исследования древнегреческих мифов». 
Автор иронически сталкивает эстетики античности и 
русского авангарда начала двадцатого века. 

Здесь же в дни фестиваля демонстрируется подборка 
российского видео-арта из коллекции Московского 
музея.

В арт-центре «Коммуна» открылась ретроспектива 
советского документалиста-новатора Дзиги Вертова. 
«Человек с киноаппаратом» – название самого, пожа-
луй, легендарного его фильма. 

– Нет пророков в своём Отечестве: за рубежом филь-
мы Вертова входят в программы обучения студентов во 
всех университетах, – рассказал историк кино Александр 
Дерябин, подготовивший для фестиваля лекцию о ре-
жиссёре. – И только в России их почему-то показывают 
очень редко. Наиболее значительные его картины вы 
увидите. Особый акцент сделан на одну из главных тем 
в его творчестве: Вертов и Ленин. 

Вечером в музее имени И.Н.Крамского открылась 
ещё одна выставка, знакомящая с творчеством худож-
ника Александра Тышлера. 

 3 июня 
Государственный академический театр имени Евге-

ния Вахтангова показал в Воронежском концертном 
зале «Царя Эдипа». 

Спектакль создан совместно с Национальным 
театром Греции, артисты которого участвуют в роли 
Хора. 

– Для меня Воронеж – вторая родина, я здесь вырос, 
– рассказал перед показом журналистам исполнитель 
главной роли Виктор Добронравов. – Папа с мамой 
учились здесь в институте искусств! 

В театре драмы имени А.В.Кольцова прошла творче-
ская встреча с худруком театра Римасом Туминасом. 

В Выставочном зале на улице Кирова открылась 
выставка «Мейерхольд и художники. Пространство 
игры». В экспозицию вошли более 200 работ из собра-
ния Театрального музея имени А.А. Бахрушина и Музея 
русского театра при Александринском театре. 

В арт-центре «Коммуна» состоялась презентация 
книги кандидата филологических наук, старшего науч-
ного сотрудника Института мировой литературы имени 
А.М.Горького РАН Елены Антоновой «Воронежский 
период жизни и творчества А.П.Платонова». Моно-
графия сформировалась как итог работы над первым 
томом академического собрания сочинений писателя, 
в который вошли главным образом тексты, написанные 
в Воронеже. В новой книге помещены платоновские 
статьи, выявленные уже после, а также печатавшиеся 
в местной прессе рассказы воронежских журналистов 
из окружения писателя. 

 4 июня 
В областном художественном музее имени И.Н. 

Крамского открылась выставка платоновского совре-
менника Сергея Романовича – одного из основателей 
Воронежских государственных Свободных художе-
ственных мастерских. Демонстрируются работы как из 
музейных фондов, так и из частных коллекций.

Воронежские зрители увидели ещё один спектакль 
по произведениям Андрея Платонова – «Странники. 
Рассказы» питерского театра имени Ленсовета. Режис-
сёр – Вера Камышникова. 

«Грани нового реализма» – так называлась встреча с 
прозаиком Романом Сенчиным, автором романов «Ми-
нус», «Нубук», «Елтышевы», «Информация». 

Виталий ЧерникоВ. 
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«Хочу сказать вам 
добрые слова» 
Для многих жителей больших городов и 
сельской глубинки времена нынче непростые. 
Невеликие пенсии и зарплаты, а с другой 
стороны – постоянно растущие цены на продукты, 
промтовары, коммунальные услуги и лекарства. 

Борис ВАуЛин

Однако, несмотря на всевозможные проблемы, люди не 
разучились верить в доброе. Вот и берутся за перо, чтобы 
поделиться своими мыслями с газетой. «Коммуна» для них 
старый, верный друг, который и хорошее заметит, и плохому 
оценку даст. Писем с таким настроем в дни столетнего юбилея 
газеты поступало в редакцию особенно много. В своих посла-
ниях люди рассказывали о том, как впервые познакомились с 
нашей газетой, почему в течение долгих лет не порывают этой 
дружбы. Об этом написали инвалид Отечественной войны  
93-летний Николай Морозов (хут. Суд-Николаевка Подгоренско-
го района), бывшая учительница Александра Свирина (с.Щучье 
Эртильского района), житель г.Боброва Сергей Медведев. 

Благодарит «Коммуну» за «огромную работу по военно-
патриотическому воспитанию молодёжи» Юрий Рыжков 
(г.Бобров) и считает, что «журналистам главной газеты Во-
ронежской области по силам организовать «эстафету памяти»: 
используя материалы районных музеев, школ, вузов показать 
историю воронежского края в годы войны, собрать воедино 
все факты и воспоминания тех лет». Наша активная и внима-
тельная читательница, член президиума областного Совета 
ветеранов войны Валентина Шумлянская прислала поздрав-
ление в стихах тем журналистам, которых любит. Кандидат 
философских наук Вячеслав Бухонов написал стихотворные 
строки о любви к Отчизне, к родному воронежскому краю. 
Особое спасибо им за такие поздравления. 

От имени «простых и постоянных читателей» Лариса 
Матвеева (с.Николо-Варваринка Бобровского района) поже-
лала журналистам «доброго здоровья, плодотворных успехов, 
большого человеческого счастья». Есть в письме и критическое 
замечание: «Очень просим вас поменьше писать зашифро-
ванных слов, таких как МФТУ, ГБДИ, МБУ ДО ЦДО. Такие 
шифровки пожилым людям непонятны». За справедливую 
критику спасибо, обязательно учтём её и постараемся не злоу-
потреблять аббревиатурами. 

Зинаида Лунёва (г.Воронеж) считает, что «Коммуна» много 
внимания уделяет публикациям на медицинские темы, и это 
обосновано, потому что «медработникам приходится сегодня 
нелегко, и их надо поддержать». Вот автор письма и решила 
рассказать о том, как воронежская городская больница № 20 
«преобразилась нынче до неузнаваемости и по внешнему виду, 
и по отношению медработников к больным. Если раньше это 
была какая-то богадельня, то теперь – современное медучреж-
дение, в котором используются новейшие методы лечения». 

Бывший врач, а ныне пенсионерка Людмила Очкасова сооб-
щает, что во время её болезни соседка без всякого с ней согла-
сования оформила договор купли-продажи родительского дома  
и теперь без всякого зазрения пользуется этой жилплощадью. 
Попытки усовестить её не помогают. В таком случае обижен-
ный человек может подать гражданский иск в суд, который 
обязан тщательно разобраться во всех коллизиях этого дела. 
Но поскольку пожилой человек не владеет всеми тонкостями 
судопроизводства, то без помощи опытного адвоката выиграть 
сложные житейские дела практически невозможно. Это надо 
иметь в виду. 

Вероятно, без мирового судьи не обойтись и жителю по-
сёлка Россошанский Владимиру Менжулину, у которого возник 
серьёзный земельный конфликт с соседом. Этот человек, ссы-
лаясь на якобы приватизированный участок земли, использует 
его по своему усмотрению. Когда он успел это сделать, автору 
письма неведомо, поэтому и надо обращаться в суд, который 
на основании закона разберётся, кто прав в этой истории. 

Важная информация для тех читателей «Коммуны», кто 
вступает в какие-либо взаимоотношения с судебной властью. 
Во всех инстанциях (первой, апелляционной, кассационной) 
существуют свои хитросплетения и свои сроки рассмотрения 
гражданских дел. Пропускать их ни в коем случае нельзя, по-
тому что именно по этой причине дело может быть проиграно. 
Как это и случилось в деле Натальи Гуляевой (п.г.т.Анна), 
которая обратилась в суд о признании права собственности на 
жилое помещение. В судебных процессах, связанных с право-
обладанием земельных участков, жилых помещений, другой 
недвижимости, очень много «подводных камней», поэтому, ещё 
раз повторю, здесь нужна помощь опытного адвоката. 
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Совет директоров публичного акционерного  
общества «Финансовая компания «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»

СООбщаЕт О СОЗывЕ пОвтОРНОгО
ОбщЕгО гОдОвОгО СОбРаНия акциОНЕРОв

ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе 

отчета о прибылях и убытках Общества за 2016 год.
2. Утверждение распределения прибыли, в том числе выплаты (объявления) 

дивидендов, и убытков Общества по результатам 2016 года.
3. Утверждение аудитора Общества.
4. Избрание членов Совета директоров Общества.
5. Избрание членов Ревизионной комиссии Общества.
6. О согласии на совершение крупной сделки.
Полное фирменное наименование и местонахождение общества: Публичное 

акционерное общество «Финансовая компания «ЧЕРНОЗЕМЬЕ», г. Воронеж,  
ул. Фридриха Энгельса, 48.

Дата, место, время проведения собрания: 29 июня 2017 года; г. Воронеж, ул. 45 
Стрелковой дивизии, 236А (административное здание ООО «Ремстрой», 2 этаж, 
конференц-зал); начало собрания 10-00. Начало регистрации лиц, участвующих 
в собрании: 09-00.

Форма проведения общего годового собрания акционеров – собрание.
Дата определения (фиксации) лиц, имеющих право на участие в общем годовом 

собрании акционеров – 05 мая 2017 года.
Категории (типы) акций, владельцы которых имеют право голоса по всем или 

некоторым вопросам повестки дня общего собрания акционеров: обыкновенные 
акции.

Ознакомиться с материалами к общему собранию акционеров можно по адресу: 
г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, 48, 1-й этаж, ежедневно, кроме выходных с 10-00 до 
17-00, телефон для справок (473) 255-96-56.

Почтовый адрес, по которому могут быть направлены заполненные бюллетени: 
394036, г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48 (ПАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»).
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29 июня 2017г., 10-00 (регистрация с 09-00), г.Воронеж, ул. 45 Стрелковой дивизии, 236А

29 июня 2017г., 10-00 (регистрация с 09-00), г.Воронеж, ул. 45 Стрелковой дивизии, 236А

29 июня 2017г., 10-00 (регистрация с 09-00), г.Воронеж, ул. 45 Стрелковой дивизии, 236А

Уведомляем Вас о том, что в соответствии со ст.75 ФЗ 
«Об акционерных обществах», Вы будете вправе требовать 
от ПАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ» выкупа всех или части 
принадлежащих Вам акций, если Вы не примите участия в 
голосовании или проголосуете против по вопросу повестки 
дня повторного общего годового собрания акционеров №6: 
«О согласии на совершение крупной сделки».

Выкуп акций будет осуществляться по цене, определен-
ной Советом директоров ПАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ» в соот-
ветствии с п.3 ст.75 ФЗ «Об акционерных обществах». Цена 
выкупа акций ПАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ» составляет 3,00 
(Три) рубля 00 копеек за одну обыкновенную акцию.

Список акционеров, имеющих право требовать выкупа 
Обществом принадлежащих им акций, составляется по со-
стоянию на 05 мая 2017 года.

Акционер, имеющий право требовать от ПАО «ФК 
«ЧЕРНОЗЕМЬЕ» выкупа всех или части принадлежащих 
ему акций и желающий реализовать данное право, должен 
предъявить Регистратору Общества путем направления по 
почте либо вручением под роспись, подписанное акционером 
письменное требование о выкупе акций или отзыв такого 
требования.

Требование о выкупе акций акционера, зарегистриро-
ванного в реестре акционеров Общества, должно содержать 
сведения, позволяющее идентифицировать предъявившего 
его акционера, а также количество акций, выкупа которых 
он требует.

Примерная форма требования на сайте: http://web.vrn.
ru/fcchernozemye/.

Со дня получения регистратором Общества требования 
акционера о выкупе акций и до дня внесения в реестр ак-
ционеров Общества записи о переходе прав на выкупаемые 
акции к Обществу или до дня получения отзыва акционером 
такого требования, акционер не вправе распоряжаться предъ-
явленными к выкупу акциями, в том числе передавать их в 
залог или обременять другими способами, о чем регистра-
тор Общества без распоряжения акционера вносит запись 
об установлении такого ограничения по счету, на котором 
учитываются права на акции акционера, предъявившего 
такое требование.

Требование акционера о выкупе акций должно поступить 
Регистратору по следующему адресу: 394006, г. Воронеж, ул. 
Карла Маркса, 68 (Воронежский филиал АО «Регистратор 

Р.О.С.Т.») – не позднее 45 дней с даты принятия Общим со-
бранием акционеров ПАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ» решения 
об одобрении крупной сделки.

Требования, поступившие Регистратору с нарушением 
указанного срока, либо содержащие недостоверную информа-
цию – к рассмотрению не принимаются. Акционер не вправе 
отозвать свое требование по истечении вышеназванного 
45-дневного срока.

Совет директоров Общества не позднее чем через 50 дней 
с даты принятия Общим собранием акционеров ПАО ФК 
«ЧЕРНОЗЕМЬЕ» решения об одобрении крупной сделки 
утверждает отчет об итогах предъявления акционерами 
требований о выкупе принадлежащих им акций, содержащий 
сведения о количестве акций, в отношении которых заявлены 
требования об их выкупе, и количестве, в котором они могут 
быть выкуплены Обществом.

ПАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ» осуществляет выкуп акций 
у акционеров в соответствии с утвержденным Советом 
директором отчетом об итогах предъявления акционерами 
требований о выкупе принадлежащих им акций, в течение 
30 дней после истечения 45-дневного срока с даты принятия 
Общим собранием акционеров ПАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ» 
решения об одобрении крупной сделки.

Оплата акций, подлежащих выкупу Обществом, осущест-
вляется безналичным перечислением на банковский счет, 
указанный акционером в требовании о выкупе.

Выкуп Обществом акций осуществляется по цене, 
указанной в настоящем сообщении. Общая сумма средств, 
направляемых Обществом на выкуп акций, не может пре-
вышать 10 процентов стоимости чистых активов Общества 
на дату принятия решения, которое повлекло возникновение 
у акционеров права требовать выкупа Обществом принад-
лежащих им акций. В случае, если общее количество акций, 
в отношении которых заявлены требования о выкупе, пре-
вышает количество акций, которое может быть выкуплено 
Обществом с учетом установленного выше ограничения, 
акции выкупаются у акционеров пропорционально заявлен-
ным требованиям.

Акции, выкупленные ПАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ», по-
ступают в его распоряжение.

Телефоны для справок и дополнительной информации: 
АО «Регистратор Р.О.С.Т.»: (473) 253-11-61; ПАО ФК 
«ЧЕРНОЗЕМЬЕ»: (473) 255-96-56.

Разъяснения по голосованию, которое осуществляется 
в соответствии с указаниями лиц, которые приобрели акции 
после даты составления списка лиц, имеющих право на 
участие в общем собрании, или в соответствии с указаниями 
владельцев депозитарных ценных бумаг:

– если в бюллетене оставлены более одного варианта 
голосования, то в полях для проставления числа голосов, 
отданных за каждый вариант голосования, должно быть 
указано число голосов, отданных за соответствующий вари-
ант голосования, и сделана отметка о том, что голосование 
осуществляется в соответствии с указаниями приобретателей 
акций, переданных после даты составления списка, имеющих 
право на участие в общем собрании, и (или) в соответствии с 
указаниями владельцев депозитарных ценных бумаг;

– голосующий по доверенности, выданной в отношении ак-
ций, переданных после даты составления списка лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании, в поле для проставления 
числа голосов, находящемся напротив оставленного варианта 

голосования, должен указать число голосов, отданных за 
оставленный вариант голосования, и сделать отметку о том, 
что голосование осуществляется по доверенности, выданной в 
отношении акций, переданных после даты составления списка 
лиц, имеющих право на участие в общем собрании;

– если после даты составления списка лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании, переданы не все акции, 
голосующий в поле для проставления числа голосов, на-
ходящемся напротив оставленного варианта голосования, 
должен указать число голосов, отданных за оставленный 
вариант голосования, и сделать отметку о том, что часть акций 
передана после даты составления списка лиц, имеющих право 
на участие в общем собрании. Если в отношении акций, пре-
данных после даты составления списка лиц, имеющих право 
на участие в общем собрании, получены указания приобрета-
телей таких акций, совпадающие с оставленным вариантом 
голосования, то такие голоса суммируются.

На правах рекламы.
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Уведомление о наличии права у акционеров ПАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»  
требовать выкупа принадлежащих им акций

29 июня 2017г., 10-00 (регистрация с 09-00), г.Воронеж, ул. 45 Стрелковой дивизии, 236А

приглашаеТ К ВзаимоВыгодному соТрудничесТВу 
организации всех форм собственности, фермерские хозяйства и зернотрейдеров

филиал Зао мПБК «очаково» 
в селе тербуны липецкой области 
(399540, липецкая область, село Тербуны, улица Садовая, д.15 ) 

Реклама.

Контактная информация: 
тел./ факс: 8-47474-2-15-36, 2-20-74 ,

эл. адрес: ter_solod@ochakovo48.ru

Филиал ЗаО МПБК «Очаково» в селе Тербуны липецкой области –  
современное предприятие, которое круглогодично оказывает услуги  
по приемке, качественной подработке и сушке, хранению, перевалке  
и отгрузке продовольственного и фуражного зерна, а также масличных 
культур.
Предприятие имеет удобное транспортное расположение для отгрузки как 
автомобильным, так и железнодорожным транспортом.
Сертифицированная лаборатория, все необходимое оборудование  
и профессиональный коллектив позволят оказать качественные  
услуги по работе с сельскохозяйственной продукцией  
по приемлемым ценам и в самые минимальные сроки.

ОТЧЁТ
об итогах голосования на внеочередном 

общем собрании акционеров
акционерного общества 

Информационная компания 
«Информсвязь-Черноземье»

г. Воронеж                                                                                                                          31 мая 2017 г.
Полное фирменное наименование общества: Акционерное общество Информационная 

компания «Информсвязь-Черноземье».
Место нахождения общества: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 22а, офис 28.
Вид общего собрания: внеочередное общее собрание акционеров.
Форма проведения собрания: совместное присутствие акционеров для обсуждения вопросов 

повестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование.
Место проведения собрания: г. Воронеж, ул. Плехановская, 22а, интернет-салон (1-й этаж) 

АО ИК «Информсвязь-Черноземье».
Дата определения (фиксации) лиц, имеющих право на участие в общем собрании акцио-

неров – 08 мая 2017 г.
Дата проведения общего собрания – 31 мая 2017 г.
Время начала регистрации лиц, имевших право на участие в общем собрании, проведенном 

в форме собрания – 08 часов 45 минут.
Время окончания регистрации лиц, имевших право на участие в общем собрании, прове-

денном в форме собрания, – 10 часов 30 минут.
Время начала подсчета голосов – 10 часов 35 минут.
Число голосов, которыми обладают акционеры – владельцы голосующих акций в соответ-

ствии со списком лиц, имеющих право на участие в общем собрании, – 1000 (одна тысяча).
Число голосов, которыми обладают акционеры, – владельцы голосующих акций, присут-

ствующие на собрании – 756 (семьсот пятьдесят шесть).Кворум имеется.
Время открытия общего собрания – 09 часов 00 минут.
Время закрытия общего собрания: 10 часов 50 минут.
Функции счетной комиссии исполняет регистратор общества – акционерное общество ВТБ 

Регистратор, место нахождения – г. Москва, ул. Правды, д. 23, представитель регистратора – 
Шилин В.А. по доверенности № 090117/192 от 09.01.2017 г.

Повестка дня внеочередного общего собрания:
1. Определение цены размещения обыкновенных именных акций.
2. Увеличение уставного капитала общества путем размещения дополнительных обыкно-

венных акций. 
3. Утверждение решения о дополнительном выпуске обыкновенных именных акций.

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на 
участие в Общем собрании, по каждому вопросу повестки дня Общего собрания:

1. По первому вопросу – 1000 голосов.
2. По второму вопросу – 1000 голосов.
3. По третьему вопросу – 1000 голосов. 
Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по каждому вопросу 

повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 «Положения о до-
полнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания 
акционеров», утвержденным приказом ФСФР России от 02.02.2012 г. № 12-6/пз-н:

1. По первому вопросу – 1000 голосов.
2. По второму вопросу – 1000 голосов.
3. По третьему вопросу – 1000 голосов. 
Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Общем собрании (по 

каждому вопросу повестки дня Общего собрания с указанием, имелся ли кворум по каждому 
вопросу):

1-й вопрос: 75,60 % голосов – кворум имеется.
2-й вопрос: 75,60 % голосов – кворум имеется.
3-й вопрос: 75,60 % голосов – кворум имеется. 
Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования («за», «против» и «воздер-

жался») по каждому вопросу повестки дня Общего собрания, по которому имелся кворум (в 
% от числа голосов акционеров, принявших участие в голосовании):

1-й вопрос: за – 100 %, против – 0 %, воздержались – 0 %.
2-й вопрос: за – 100 %, против – 0 %, воздержались – 0 %.
3-й вопрос: за – 100 %, против – 0 %, воздержались – 0 %. 

Формулировки решений, принятых Общим собранием акционеров:
По первому вопросу: определить цену размещения дополнительных обыкновенных именных 

акций – 100 (сто) рублей. 
По второму вопросу: увеличить уставной капитал Акционерного общества Информационная 

компания «Информсвязь-Черноземье» путем размещения 99 000 (девяносто девять тысяч) 
обыкновенных именных бездокументарных акций; способ размещения – закрытая подписка; 
круг потенциальных приобретателей – Даньшин Борис Иванович, Свиридов Сергей Иванович, 
Редкокашина Татьяна Викторовна, Акционерное общество фирма «РЕНАР»; цена размещения 
одной обыкновенной именной акции – 100 (сто) рублей 00 копеек; цена размещения одной 
обыкновенной акции для лиц, имеющих преимущественное право приобретения дополнитель-
ных обыкновенных именных акций – 100 (сто) рублей 00 копеек; форма оплаты – наличными 
денежными средствами в рублях.

По третьему вопросу: утвердить решение о дополнительном выпуске обыкновенных имен-
ных акций Акционерного общества Информационная компания «Информсвязь-Черноземье» 
в количестве 99 000 (девяносто девять тысяч) штук, размещаемых по закрытой подписке, по 
цене 100 (сто) рублей 00 копеек за одну акцию. 

Председатель собрания Б. И. Даньшин
Секретарь собрания С. И. СвиридовНа правах рекламы.

ОаО «Рембыттехника» извещает акционеров ОаО «Рембыттехника» 
о том, что 30 июня 2017 года в 16 часов 00 минут в кабинете генерального директора состоится 

общее годовое собрание акционеров 
оао «рембыттехника»

Время начала регистрации участников собрания – 15 часов 30 минут.

повестка дня годового общего собрания акционеров:
1. Утверждение годового отчета ОАО «Рембыттехника» за 2016 г.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о прибылях и убытках 

(счета прибылей и убытков) ОАО «Рембыттехника» за 2016 г.
3. Утверждение порядка распределения прибыли, в том числе объявления (не объявления) 

дивидендов, отчисления в резервный фонд Общества по результатам финансового 2016 года 
ОАО «Рембыттехника».

4. Уменьшение уставного капитала Общества путем приобретения части акций в целях сокра-
щения их количества:

– Категории (тип) приобретаемых акций: обыкновенные и привилегированные;
– Количество приобретаемых Обществом акций каждой категории (типа):
– Обыкновенные – 2 191 шт.
– Привилегированные – 601 шт.
– Цена приобретения: 1 153 (одна тысяча сто пятьдесят три) руб.
– Форма и срок оплаты акций: имуществом в течение 30 дней с момента принятия решения;
– Срок, в течение которого осуществляется приобретение акций: не менее 30 дней.
5. Утверждение Устава Общества в новой редакции в связи с приведением в соответствие с 

действующим законодательством и уменьшением уставного капитала. 
6. Финансовая целесообразность продолжения деятельности Общества.
7. Избрание ревизионной комиссии Общества.
8. Избрание Совета директоров Общества.
С информацией (материалами), подлежащей предоставлению акционерам при подготовке 

к проведению годового общего собрания акционеров, можно ознакомиться в рабочие дни  
с 9 часов 00 минут до 12 часов 00 минут в понедельник и четверг каждой недели в течение двадцати 
дней до даты проведения годового общего собрания акционеров – с 9 июня 2017 г. Указанная 
информация будет также доступна лицам, принимающим участие в общем собрании, во время 
его проведения. 

Совет директоров общества.На правах рекламы.

торги
Организатор торгов Машонкин Д.Н. (394051, г. Воронеж, а/я 37, тел./факс (473)235-62-

08, e-mail: org-torg88@yandex.ru) сообщает о том, что публичное предложение по продаже 
имущества Фелькер Елены Евгеньевны (ОГРНИП 304361033500130, ИНН 361000179927; 
Воронежская область, Калачеевский район, с. Заброды, ул. Черемуховая, д.7), с приемом 
заявок до 06.06.2017г., состоялось. Победитель торгов – Толкачев Н.С. (г. Воронеж). Цена, 
предложенная победителем – 150 000 руб. Заинтересованности по отношению к должнику, 
кредиторам, конкурсному управляющему у победителя торгов не имеется. В капитале побе-
дителя торгов конкурсный управляющий, СРО арбитражных управляющих, членом которой 
является арбитражный управляющий, не участвует.

На правах рекламы.

поздравительная открытка
День рождения – всегда праздник,  

всегда хорошее настроение, чего мы и желаем 

Нине Ивановне МИхайловой
А главное – побольше поводов для такого настроения.  
И, конечно же, здоровья, мира, добра, благополучия!  

Пусть сбудутся самые большие Ваши мечты!
Коллеги.

Сегодня, 6 июня, свой день рождения отмечает 

Елена Николаевна ЗЕлИкова
Уважаемая Елена Николаевна, примите от нас пожелания крепкого здоровья, 

оптимизма, счастья, воплощения в жизнь новых идей и планов.
Друзья, коллеги.
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